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Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 186 
- без перепечаток 147 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
"В дни трагедий надо играть. Потому что жизнь сильнее смерти". 
Пронзительное интервью Дмитрия Федорова (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Много десятилетий Дмитрий Федоров трудился на спортивном телевидении.  

перейти к статье 

Кожевников рассказал о влиянии вынужденной паузы в КХЛ на игроков 
(Газета.Ru) 
Чемпион ОИ Кожевников рассказал о влиянии вынужденной паузы в КХЛ на 
игроков  

перейти к статье 

Так нельзя: зачем КХЛ провела матч плей-офф после теракта в "Крокусе"? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru)) 
Ротенберг шутил про "нюансы", Заварухин обещал сходить в церковь 

перейти к статье 

СКА направит средства от продажи билетов на матч плей-офф КХЛ 
пострадавшим при теракте (ТАСС) 
Пятая игра серии Кубка Гагарина между петербургским клубом и 
екатеринбургским "Автомобилистом" запланирована на 25 марта 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Лед стал ровнее (Российская газета) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков назвал главную тенденцию плей-офф 
КХЛ 

перейти к статье 

Ярослав Цулыгин - об отце, обучении дракам от Тимкина и силовых 
приемах Панина (Gorobzor.ru) 
Защитник "Салавата Юлаева" Ярослав Цулыгин ответил на вопросы о своей 
игре. 

перейти к статье 

"Динамо" с Кудашовым провалило третий плей-офф КХЛ подряд. Что 
теперь делать клубу? (Чемпионат.com) 
Уволить тренера, чтобы что-то поменять, или дать еще один шанс? 

перейти к статье 



 

 

Для "Динамо" настало время перемен. Кудашов не убедил, что 
заслуживает еще одного шанса (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
У главного тренера было все для достижения хорошего результата.  

перейти к статье 

Быков не исключил, что московскому хоккейному "Динамо" потребуется 
перестройка (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Быков не исключил, что московскому хоккейному "Динамо" потребуется 
перестройка  

перейти к статье 

Канарейкин - о вылете "Динамо": "Есть вопросы по игрокам обороны и по 
вратарской позиции" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о поражении 
московского "Динамо" в серии второго раунда Кубка Гагарина с "Трактором" (0-
4).  

перейти к статье 

Коньков: "Динамо" прошло сезон ровно, но впечатление складывается 
именно после плей-офф (Чемпионат.com) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков высказался об итогах сезона своего бывшего клуба. 

перейти к статье 

Сафронов - о "Динамо": это уже суровые будни, когда надо идти вперед, 
невзирая на травмы (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов заявил, 
что травмы не могут быть оправданием вылета бело-голубых из плей-офф. 
"Динамо" проиграло "Трактору" в серии второго раунда в четырех матчах. 

перейти к статье 

Терещенко - об итогах серии "Динамо" и "Трактора": Фукале добыл 
победу для команды (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко подвел итоги серии 
бело-голубых с "Трактором", в которой челябинский клуб оказался сильнее в 
четырех матчах. 

перейти к статье 

Терещенко - о сезоне "Динамо": показатель - это болельщики, которые 
вернулись на трибуны (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко подвел итоги сезона в 
исполнении бело-голубых. "Динамо" стало обладателем Кубка Континента и 
уступило "Трактору" во втором раунде плей-офф в четырех матчах. 

перейти к статье 

"Это должно быть взвешенное решение". Экс-гендиректор "Динамо" - о 
новом тренере клуба (Чемпионат.com) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов 
прокомментировал возможную отставку Алексея Кудашова с поста главного 
тренера клуба и назначение на этот пост Айвана Занатты. 

перейти к статье 



 

 

Кожевников о Кудашове: "Не буду давать советы руководству "Динамо", 
но человек проработал три года - результата нет" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что не 
собирается давать советы руководству московского "Динамо", но отсутствие 
результатов у главного тренера клуба Алексея Кудашова сложно не замечать. 

перейти к статье 

Экс-тренер сборной Франции Занатта должен сменить Кудашова в 
московском "Динамо" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", руководство хоккейного клуба" "Динамо" 
(Москва) намерено отправить в отставку главного тренера команды Алексея 
Кудашова.  

перейти к статье 

Пятеро в поле не воины. Итоги серии "Динамо" Москва - "Трактор" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
 KHL.ru подводит итоги завершившихся серий второго раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина.   

перейти к статье 

Скабелка является кандидатом на пост главного тренера "Сибири" (Meta 
Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, Андрей Скабелка является кандидатом на пост 
главного тренера "Сибири".  

перейти к статье 

Скабелка - о возможном назначении на пост главного тренера "Сибири": 
"Со мной представители новосибирского клуба не связывались" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Бывший главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка заявил "Матч ТВ", что никто 
из "Сибири" с ним не связывался по возможному назначению на пост главного 
тренера команды. 

перейти к статье 

Вайсфельд назвал две причины поражения московского "Динамо" в Кубке 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вайсфельд назвал две причины поражения московского "Динамо" в Кубке 
Гагарина  

перейти к статье 

Надежда на исторический камбэк СКА и измененное расписание плей-офф 
в связи с терактом: обзор дня КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru)) 
Хоккейный клуб СКА вчера в Екатеринбурге сумел добыть первую победу в серии 
против "Автомобилиста". Команда Романа Ротенберга одолела соперника со 
счетом 5:2.  

перейти к статье 

СКА уже творил чудеса, спасаясь с 0-3. Легендарную серию вытащило 
спокойствие Быкова и звено Панарина (Sport24.ru) 
Ротенберг помнит тот камбэк. Но повторит ли?  

перейти к статье 



 

 

Ротенберга спасает от позорного вылета вратарь. Обмен Серебрякова - 
лучшая сделка СКА за год (Sport24.ru) 
В четвертом матче с "Автомобилистом" Никита установил личный рекорд сезона.  

перейти к статье 

Кожевников считает, что СКА отыграется в серии с "Автомобилистом" 
(Матч ТВ (matchtv.ru)) 

СКА сможет отыграться в серии четвертьфинала плей‑офф Кубка Гагарина с " 

Автомобилистом ", заявил "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион по 
хоккею Александр Кожевников. 

перейти к статье 

Команды-роботы Никитина. Настолько слаженных действий от игроков 
больше нет ни у кого в лиге (Allhockey (allhockey.ru)) 
Игорь Валерьевич и кубковый стиль. 

перейти к статье 

Новая эра. В "Ак Барсе" после смены тренера грядет масштабная 
перестройка (Чемпионат.com) 
Казани необходимо не только расстаться с некоторыми звездами, но и активнее 
подключать молодежь. 

перейти к статье 

Агент Билялова рассказал о контрактной ситуации вратаря "Ак Барса" 
(Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы голкипера "Ак 
Барса" Тимура Билялова, в разговоре с Metaratings.ru высказался по поводу 
контрактной ситуации игрока.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Кудашов - это перестраховка, Занатта - 
неуважение к нашей школе" (Russia-hockey.ru) 
Об итогах хоккейной недели - по традиции, специально для Russia-Hockey.ru, - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  

перейти к статье 

Кучеров и Панарин идут за рекордами, Кудашов покинет "Динамо". Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com) 
Овечкин еще на два шага ближе к Гретцки, а "Вашингтон" вернулся в зону плей-
офф. 

перейти к статье 

Между клюшками. Поможет ли СКА догнать Германию и Швейцарию? 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  

перейти к статье 

Победный поезд едет в Омск (Allhockey (allhockey.ru)) 
Пятый матч в серии "Авангарда" и "Локомотива" должен стать последним.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 



 

 

 
Кожевников: в этом сезоне судьи относятся к СКА предвзято. Не знаю, с 
чем это связано (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
итоги четвертого матча серии между "Автомобилистом" и СКА (5:2). 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
МХЛ утвердила новые даты проведения серий четвертьфинала Кубка 
Харламова (Советский спорт) 
Серия "Спартак" - "СКА-1946" возобновится 26 марта.  

перейти к статье 

Матч МХК "Спартак" − "СКА-1946" 26 марта начнется в 13:00 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
В связи с организацией прямой телевизионной трансляции на телеканалах КХЛ 
третья игра 1/4 финала розыгрыша Кубка Харламова между МХК "Спартак" и 
"СКА-1946" 26 марта начнется в 13:00.  

перейти к статье 

Тренерский штаб молодежной команды "Ак Барса" продлит контракты с 
клубом (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Как стало известно Metaratings.ru, Максим Овчинников продолжит работу на 
посту главного тренера "Ирбиса" - молодежной команды казанского "Ак Барса".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" из Уфы проведет в Санкт-Петербурге четвертый матч 
полуфинальной серии (ИА Башинформ) 
 Женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" сегодня проведет четвертый матч 
полуфинальный серии плей-офф ЖХЛ. Встреча с "Динамо-Нева" в Санкт-
Петербурге начнется в 12:30 по уфимскому времени (6+). 

перейти к статье 

Серия "Бирюса" − ЖХК "Торпедо" возобновится 25 марта (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Лига утвердила новые даты проведения полуфинала плей-офф ЖХЛ между 
"Бирюсой" и женской командой "Торпедо".  

перейти к статье 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

"Надо понимать, как это выглядит на фоне происходящего в стране" - 
Зюганов о матче "Автомобилиста" и СКА в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Депутат Госдумы РФ, председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов заявил "Матч 

ТВ", что участники матча плей‑офф КХЛ между "Автомобилистом" и СКА должны 

были проявить уважение к жертвам теракта в "Крокус Сити Холле", а саму 
встречу стоило перенести. 

перейти к статье 



 

 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Перенесенный матч плей-офф ВХЛ "Химик" - "Югра", предварительно, 
пройдет 27 марта (ТАСС) 
Шестая игра четвертьфинальной серии должна была пройти 23 марта 

перейти к статье 

ВХЛ назвала даты перенесенных матчей четвертьфинальных серий плей‑
офф (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

ВХЛ назвала даты перенесенных матчей четвертьфинальных серий плей‑офф  

перейти к статье 

Овечкин забил гол-фантом. А в итоге оформил дубль и помог 
"Вашингтону" победить (Советский спорт) 
Россиянин продлил свою результативную серию до пяти матчей.  

перейти к статье 

Разное 
 

Хоккейный "Спартак" начал тренировку с минуты молчания в память о 
погибших в результате теракта в "Крокус Сити Холле" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Хоккейный "Спартак" начал тренировку с минуты молчания в память о погибших 
в результате теракта в "Крокус Сити Холле"  

перейти к статье 

Биография Алексея Жамнова: жизнь и карьера хоккеиста и тренера 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
История звездного форварда, который тренировал сборную России. 

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

"В дни трагедий надо играть. Потому что жизнь сильнее смерти". 
Пронзительное интервью Дмитрия Федорова (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 марта 2024) 
Много десятилетий Дмитрий Федоров трудился на спортивном телевидении. С 
этого сезона он работает тренером в нижегородской "Чайке", которая в субботу 
пробилась в полуфинал Кубка Харламова. В интервью "Матч ТВ" наш собеседник 
рассказал, с какой дилеммой он столкнулся и какой сделал выбор.  
Март високосного года выдался ужасным. В субботу в Москве хоронили Василия 
Уткина, а из-за трагедии в "Крокусе" отменялись все массовые спортивные 
мероприятия. Хоккей в том числе. Но Молодежная лига (МХЛ) решила провести 
решающий матч "Чайка" - "Мамонты Югры" в Нижнем Новгороде, пусть на арене 
и не было зрителей. 
Стало интересно, увижу ли я на лавке "Чайки" тренера Дмитрия Федорова, 
который был близким другом Уткина. Что он выберет - поехать в Москву на 
похороны или остаться в Нижнем, чтобы отработать эту игру. 
Федорова я увидел, а его "Чайка" в итоге одержала сложную победу в овертайме 
(2:1 ОТ), сумев выйти в полуфинал Кубка Харламова. А я попросил 
нижегородского журналиста Александра Коженова побеседовать с Димой после 
матча, задав ему важные вопросы. 
- Тяжелая серия для "Чайки". Что получилось в матче с "Мамонтами Югры", а что 
- нет?  
 - После любой игры дать точную оценку сложно. Когда потом пересматриваешь 
матч, то расставляешь немного другие акценты. Игра большими отрезками не 
ладилась. Мы не были похожи сами на себя. 
Говорили об этом ребятам. Они сами это четко понимали. Хорошие отрезки 
чередовались со слабыми. Наверное, давила ответственность. Повлияло и то, 
что не было зрителей. Плюс мощно бегающий и много бросающий соперник. 
Самое главное, что у нас получилось проявить волю, мужество и терпение. 
Представляете, мы сделали 36 блоков. И это ключ к успеху. Потому что 
блокированные броски в плей-офф - один из самых важных показателей. Раньше 
считалось, что нужно смотреть на количество бросков в створ ворот или силовых 
приемов. Но сейчас на первое место постепенно выходят блоки. И столько (36) 
в сезоне мы не делали, это первый такой матч. Цифра запредельная. 
- Что с удалениями? Кажется, Никита Артамонов чуть переборщил.  
 - Это наше первое удаление в сезоне за оскорбление судей. Мы с самого 
первого дня работы говорили парням о том, что не можем повлиять на судейство. 
Следовательно, каким бы оно ни было, мы не обращаем на него внимания. И мы 
учим ребят уважать работу арбитров, даже если она им не нравится. 
 - Сегодня было много разговоров с судьями.  
 - Само по себе общение с арбитрами это нормально, но на повышенных тонах - 
ни в коем случае. Мы по ходу сезона рассказывали игрокам: "Вот смотрите, вчера 
был матч чемпионата КХЛ. Игрок наорал матом на арбитра и получил две 
минуты. И вслед за ним тренер стал ругаться, и тоже получил две минуты. И 
команда пропустила решающую шайбу в формате "3 на 5". Давайте будем 
отталкиваться от этого отрицательного примера. Мы не хотим это повторять. 
Когда вы зайдете во взрослый хоккей и что-нибудь скажете арбитру, он вас 
удалит - и все, может закончиться ваша карьера. Тренер взрослой команды 
скажет, что не нужен им такой хоккеист". 



 

 

Мы занимаемся воспитанием игроков в новом духе. Раньше считалось 
нормальным обматерить судью, и многие тренеры этим занимались. Но сейчас 
необходима другая философия. И сами арбитры меняются, они ведут себя очень 
корректно по отношению к игрокам. Они вежливы с тренерами. И нужно учиться, 
как себя с ними вести. Этот поступок не красит Никиту. Вообще-то, он добрый 
парень и после игры подъехал к арбитрам. Я так понял, что извиниться и 
объясниться. Мы еще раз поговорим с ребятами, что так недопустимо делать. 
"Вася бы меня понял, и ответ есть даже в Евангелие" 
 - Вы отвечаете за психологию в "Чайке". Как выводить команду на матч, когда в 
Москве случилась чудовищная трагедия?  
 - Мое мнение: о трагическом перед игрой нельзя говорить. Это собьет с настроя. 
Вообще сейчас может возникнуть дискуссия, которая бывает всегда, когда в 
стране или в мире происходят тяжелые события. Можно ли в такие дни играть в 
футбол или хоккей? 
Я хочу сказать, что можно. Потому что жизнь сильнее смерти. А игра это самое 
яркое олицетворение жизни. Если мы вспомним Великую Отечественную войну, 
то там люди играли в футбол в блокадном Ленинграде, хотя буквально падали 
от голода. А на передовой бойцы слушали радиорепортаж об этом матче. 
Такие матчи тоже важны. Даже в дни тяжелых трагедий люди все равно должны 
верить в то, что жизнь станет лучше. И это ощущение дает игра. 
Это не пир во время чумы. Это победа жизни над смертью. 
 - Вы вышли на тренерскую лавку в тот день, когда в Москве хоронили Василия 
Уткина - вашего старинного друга, с которым вы начинали снимать "Футбольный 
Клуб".  
 - Мы дружили с Васей с 1988 года. 
 - Была ли у вас возможность отпроситься с матча и съездить на похороны?  
 - Нет. И я объясню: Вася был человеком, для которого интересы дела стояли 
выше всего. И он понял бы такой поступок. Моя миссия в этот день - в субботу 
23 марта - в том, чтобы находиться здесь, в Нижнем Новгороде и работать 
тренером "Чайки". И мы добились победы - значит, все было не напрасно. 
Когда завершится сезон МХЛ, я обязательно приеду на могилу Васи. Но ответ 
однозначный: сейчас я должен быть здесь. Кстати, об этом же говорится в 
Евангелие - где должен находиться человек, у которого есть важная миссия. 
 - Как это выглядит?  
 - Многие отцы церкви с затруднениями трактовали эпизод, когда один из 
учеников Христа попросил отпустить его на время, чтобы похоронить отца. Иисус 
ответил очень жестко и не отпустил. 
Я предложу свое толкование, и с ним можно не согласиться. Но суть в том, что 
высокая миссия для человека важнее, чем похороны. 
Меня могут осуждать. Но я убежден, что был нужен нашей команде здесь и 
сейчас. У нас невероятный коллектив. И мы сегодня взяли победу. Вася бы меня 
понял. 
- Как Василий отнесся к вашей тренерской карьере?  
 - Он меня поддержал в Telegram-канале. Понимал, что исполняется моя мечта. 
Ему было приятно, что старый друг стал тренером. 
Потом мы с ним поговорили, и Вася сказал, что тоже мечтал быть тренером. Но 
зато он стал владельцем футбольного клуба "Эгриси". Что доставляло ему 
огромнейшее удовольствие. 
 - Недавно на "Новогоднем огоньке" Уткин как раз и сказал, что "Эгриси" - самое 
счастливое, что есть у него в жизни.  



 

 

 - Я объясню, почему. Человек проходит какие-то этапы становления, получает 
славу, признание, почет. А потом случается душевный кризис. Достижения уже 
перестают удовлетворять. Хочется сделать что-то для нового поколения. 
Вася оставался молодым, потому что его окружали молодые люди. Им он 
передавал свой опыт. Его слова многие слушали, менялись в лучшую сторону. 
Вася оставил после себя огромное количество учеников в журналистике и, 
получается, в футболе. Кто-то из древних говорил о том, что человек - это не то, 
что написано на надгробном камне. А то, что от него осталось в других людях. 
В это смысле Вася невероятно богат, потому что многие его считают своим 
учителем. Он был щедрым человеком, и в материальном плане был готов 
помогать ближнему... 
Я могу долго говорить о нем. Но после трагедии принял для себя решение, что 
не буду давать интервью про Васю. 
 - Почему?  
 - Дело в том, что мы живем в ужасную эпоху, когда любую фразу можно 
вычленить, добавить к ней кликабельный заголовок, который ровным счетом 
ничего не значит или переворачивает смысл сказанного. Тогда и Вася будет 
выглядеть в неприглядном свете, и я тоже. Растащат это интервью "Матч ТВ" на 
новости и цитаты. И посчитают, что ничего такого они не сделали. Просто взяли 
кусок фразы, создали яркий заголовок. "А что? Мы уважаем и Васю, и вас. Ну, 
мы поняли так. Это работа такая". 
Я этого не хочу. Вася навсегда останется у меня в сердце. С его близкими 
людьми и друзьями мы можем вспомнить его жизнь. Но рассказывать о нем 
публично не стану. Это может быть очень больно и неправильно. Прошу меня 
понять... 
 - Спасибо за "Чайку".  
 - Сейчас очень тяжелые дни. Но я надеюсь, что наши победы дарят 
болельщикам ощущение, что все наладится. Что жизнь сильнее смерти.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033519_V_dni_tragedij_nado_igrat_Poto
mu_chto_zhizn_silneje_smerti_Pronzitelnoje_intervju_Dmitrija_Fedorova 

К заголовкам сообщений 

Кожевников рассказал о влиянии вынужденной паузы в КХЛ на игроков 
(Газета.Ru, Москва, 24 марта 2024) 
Двукратный чемпион олимпийских игр Александр Кожевников в интервью 
"Газете.Ru" заявил, что влияние вынужденной паузы в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) на игроков московского "Спартака" и магнитогорского 
"Металлурга", которые должны были провести четвертый матч 
четвертьфинальной серии 23 марта, никак не повлияет.  
По его словам, на исход предстоящего матча перенос игры на 26 марта никак не 
повлияет.  
"Не думаю, что для кого-то она сыграет большую роль. Ведь обе команды 
готовились к игре в субботу, теперь им же обеим надо будет готовиться к матчу 
во вторник. "Спартаку" надо будет провести второй домашний матч в таком же 
стиле, что и первый, время на подготовку есть. Так что будем ждать победы 
"Спартака", - заявил Кожевников.  
Четвертый матч серии "Спартак" - "Металлург" пройдет во вторник, 26 марта, на 
столичной арене "Мегаспорт". Стартовое вбрасывание состоится в 19:30 по 
московскому времени.  
Международная федерация хоккея (IIHF) в 2022 году приняла решение 
отстранить российских хоккеистов от участия во всех международных турнирах. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033519_V_dni_tragedij_nado_igrat_Potomu_chto_zhizn_silneje_smerti_Pronzitelnoje_intervju_Dmitrija_Fedorova
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033519_V_dni_tragedij_nado_igrat_Potomu_chto_zhizn_silneje_smerti_Pronzitelnoje_intervju_Dmitrija_Fedorova


 

 

В начале июля 2022 года дисциплинарный комитет IIHF отклонил апелляции 
Федерации хоккея России (ФХР) на допуск к международным соревнованиям.  
Ранее в США заявили, что лучшие дни Овечкина позади.  

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/24/22623325.shtml 

К заголовкам сообщений 

Так нельзя: зачем КХЛ провела матч плей-офф после теракта в "Крокусе"? 
(Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 24 марта 2024) 
Ротенберг шутил про "нюансы", Заварухин обещал сходить в церковь 
 "Крокус". К сожалению, это слово может приобрести формат слова 
нарицательного. Очевидно, что оно будет выражать только ужасные смыслы. 
Более сотни человек, пришедшие на концерт группы "Пикник", не вернулись 
домой. 
Теракт - это всегда страшно. Всегда больно. Но это нам с вами. А что творилось 
в головах тех людей, которые столкнулись с "хлопками" там? Более-менее 
ощутить это можно только из видеороликов, которые публиковали в сетях: 
замкнутое помещение, дым, паника, темнота, крики, давка, выстрелы, ругань. 
Тела. 
Все, что могло сделать наше общество сегодня - помочь людям в пунктах по 
сборам крови, сесть, обдумать, что мы сделали не так, что не так происходит? 
Вполне резонно, один за другим, регионы начали отменять все массовые 
культурно-развлекательные программы и события в городах. Правильно ли это? 
Да. Как можно веселиться и танцевать, когда совсем рядом, в паре часов лета 
случилось такое? 
Отменили матчи Первой лиги, игру сборной России, волейбольные состязания - 
ничего страшного, пережить можно. Но КХЛ в этом плане отличилась. "Спартак" 
- "Металлург" перенесли, молодцы, матч "Локомотива" - тоже. Вот только 
"Автомобилист" и СКА сегодня на льду все-таки появились. 
Зачем? Этот вопрос в голове никак не укладывался. "Игра будет проведена без 
развлекательной программы". А смысл в этом? Зайдя на трансляцию, сразу стал 
понятен весь сюр происходящего: еле слышные комментаторы, которые говорят 
о никому не нужной статистике, хоккеисты, которые едут и по их лицам читаются 
мысли, отсутствие музыкального фона, который тоже дает понять, что 
происходит что-то не то. 
Болельщики, находящиеся на трибунах, судя по трансляции, молчали. Только 
потом, чуть позже, разогрелись, погрузились с головой в игру - начали 
аплодировать, потом улюлюкать, потом появились и кричалки. 
Игру я не смотрел, да и странно, что кто-то бы сейчас стал это делать. Все мысли 
там, в "Крокусе". И люди там. Были. 
На пресс-конференции екатеринбуржскими журналистами не было задано ни 
одного вопроса: "зачем играть в такой ситуации?", "почему играли?", "не было ли 
вариантов перенести?" Все говорили о вбрасываниях, "пятаках" и удалениях. 
В этом плане особенно выделился Борис Романович Ротенберг, который 
оговорился о случившемся парой слов вначале и отвечая на вопрос журналиста: 
"Россия никого не боится" и "мы солдаты - нам что сказали, то мы и сделали". 
Какие солдаты? Ка-ки-е? 
Но еще более отвратно было слышать его шутку про "нюанс". 
Николай Николаевич Заварухин тоже не блеснул ответами: "Нам сказали - мы 
сделали". Ну, хотя бы помолиться в воскресенье сходит. 
Порядок, по которому лига перенесла матч там, а здесь провела - не ясен. Вроде 
как отдали все вопросы по организации в регионы, но почему? Почему 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2024/03/24/22623325.shtml


 

 

Свердловск решил проводить игру? Почему лига не распорядилась об 
обратном? Деньги на перелеты и жилье? А это разве важнее вопроса банального 
уважения к жертвам случившегося? Минутой молчания обойдетесь? Ну ладно. 
Нельзя так. Не по-человечески как-то. Все договоры и подписи, все деньги и 
счета должны быть ничем по сравнению с большой человеческой трагедией 
"Крокуса". Никто этот момент комментировать, по существу, не стал: ни клубы, 
ни лига. Никто. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/tak-nelzya-zachem-khl-provela-match-
pley-off-posle-terakta-v-krokuse 

К заголовкам сообщений 

СКА направит средства от продажи билетов на матч плей-офф КХЛ 
пострадавшим при теракте (ТАСС, Москва, 24 марта 2024) 
Вырученные средства от продажи билетов на пятый матч четвертьфинальной 
серии плей-офф Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между 
екатеринбургским "Автомобилистом" и петербургским СКА направят на помощь 
пострадавшим во время теракта в "Крокус сити холле". Об этом в своем 
телеграм-канале написал главный тренер СКА Роман Ротенберг.  
"Вырученные средства от продажи билетов на пятый матч серии с 
"Автомобилистом" СКА направит на помощь пострадавшим. Также я лично 
переведу один миллион рублей. Сил и мужества семьям погибших и скорейшего 
выздоровления пострадавшим. В это тяжелое время мы с вами", - написал 
Ротенберг.  
Пятый матч серии запланирован на 25 марта в Санкт-Петербурге. В серии 
лидирует "Автомобилист" со счетом 3-1.  
Вечером 22 марта в "Крокус сити холле" в подмосковном Красногорске был 
совершен теракт. По последним данным подмосковного главка МЧС РФ, погибли 
133 человека, число жертв может увеличиться. Согласно информации 
Минздрава Подмосковья, пострадали 154 человека.  

https://tass.ru/sport/20340157 

Похожие сообщения (8): 

• News.sportbox.ru, Москва, 24 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 24 марта 2024 

• Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Лед стал ровнее (Российская газета, Москва, 25 марта 2024) 
Олимпийский чемпион Александр Пашков назвал главную тенденцию плей-офф 
КХЛ 
В плей-офф Континентальной хоккейной лиги уже известен первый 
полуфиналист. Им неожиданно стал челябинский "Трактор", который всухую 
выбил из борьбы за Кубок Гагарина лучшую команду регулярного чемпионата 
московское "Динамо" - 4-0. 
В шаге от выхода в следующую стадию ярославский "Локомотив" и 
екатеринбургский "Автомобилист", которые ведут в противостояниях с омским 
"Авангардом" и питерским СКА, соответственно, со счетом 3-1. В серии 
"Металлург" (Магнитогорск) - "Спартак" впереди пока "Магнитка" - 2-1. 

https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/tak-nelzya-zachem-khl-provela-match-pley-off-posle-terakta-v-krokuse
https://sport.evening-kazan.ru/xokkei/articles/tak-nelzya-zachem-khl-provela-match-pley-off-posle-terakta-v-krokuse
https://tass.ru/sport/20340157
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2033553_SKA_napravit_sredstva_poluchennyje_ot_matcha_Kubka_Gagarina_s_Avtomobilistom_postradavshim_v_rezultate_terakta_v_Krokuse
https://allhockey.ru/news/show/512022-SKA_napravit_vyruchku_na_pomosch_zhertvam_terakta_R_Rotenberg_perevedet_1_mln
https://www.sport-weekend.com/khokkej/kkhl/231688-ska-vsyu-vyruchku-ot-prodazhi-biletov-na-pyatyj-match-serii-s-avtomobilistom-napravit-na-pomoshch-zhertvam-terakta-v-krasnogorske-million-rublej-perevedet-lichno-rotenberg
https://www.championat.com/hockey/news-5485248-ska-napravit-vyruchku-s-prodazhi-biletov-na-pyatyj-match-serii-na-pomosch-zhertvam-tragedii.html


 

 

О причинах раннего вылета "Динамо" и тенденциях текущего плей-офф 
специально для "РГ" порассуждал олимпийский чемпион Саппоро-1972 
Александр Пашков. 
Александр Константинович, "Динамо" в четырех матчах с "Трактором" 
пропустило 17 голов. Это наглядная иллюстрация к тезису, что без хорошего 
вратаря в плей-офф далеко не уйти? 
Александр Пашков: 
Абсолютно согласен. В действии закон : трофеи выигрывают вратарь и оборона. 
У "Динамо" для серьезных задач подходящих вратарей не оказалось? 
Александр Пашков: 
В клубе их не особенно искали. У них была стабильная вратарская группа весь 
сезон. В них верили, им давали играть. Здесь надо было предвидеть развитие 
ситуации. Вратари, повторюсь, долгое время в команде. Нужна была оценка их 
возможностей. Соответственно, нужно было что-то делать. Или подыскивать 
замену, или вытягивать на новый уровень. Но этим нужно было заранее 
озаботиться. В том году еще. 
"Бело-голубые" при серьезной финансовой поддержке проваливают уже третий 
плей-офф кряду. Как считаете, должны последовать какие-то оргвыводы в 
отношении тренерского штаба во главе с Алексеем Кудашовым? 
Александр Пашков: 
Я бы не стал публично озвучивать свой взгляд, он мало что решает. Я думаю, 
должны высказаться те люди, которые оказали доверие нынешнему тренерскому 
штабу. Была же большая дискуссия по этому поводу и в прессе, и в команде. 
Теперь эти люди должны дать оценку. А я воздержусь, у меня таких полномочий 
нет. 
Давайте вкратце о тех сериях, которые еще продолжаются. СКА зацепил один 
матч в серии с "Автомобилистом". Питер способен вытащить это 
противостояние? 
Александр Пашков: 
Перспектива, безусловно, есть, но многое будет зависеть от тактики. 
Безудержный нахрап, которым пользуется СКА весь сезон, конечно, не подходит 
для плей-офф. Здесь нужны выдержка, самоотверженность и прочее и прочее. 
Тот же счет в серии "Локомотив" - "Авангард". Но есть ощущение, что переломом 
здесь и не пахнет. Что думаете? 
Александр Пашков: 
Считаю, что Ярославль располагает всеми возможностями, чтобы довести 
серию до победы. На данной стадии из тех команд, которые называли 
фаворитами, остались только две команды. Как раз "Локомотив" и питерский 
СКА. Но положение СКА вы сами видите. 
А в паре "Магнитка" - "Спартак" каким видите развитие событий? 
Александр Пашков: 
Тут ничего не ясно. Неопределенность. Возможности у соперников, как мне 
кажется, равные. Думаю, в этой серии все может очень затянуться. 
Если смотреть на нынешний плей-офф глобально, подметили для себя какие-то 
тенденции? 
Александр Пашков: 
Я вижу очень четко одну тенденцию, которая, на мой взгляд, проявляется все 
больше и больше. Речь о выравнивании класса команд. И большую роль в этом 
сыграли два последних сезона, в которые команды провели под 70 матчей. Мне 
кажется, за два эти года у условной хоккейной "периферии" выработалось четкое 
представление о своих возможностях. Сейчас происходит оценка ценностей. Те, 
кто считались аутсайдерами, вырастают до уровня достойной конкуренции 



 

 

ведущим клуба, так называемой элите. Вот эта психология команд с "периферии" 
резко меняется, что хорошо видно по результатам. 

https://rg.ru/2024/03/24/led-stal-rovnee.html 

К заголовкам сообщений 

Ярослав Цулыгин - об отце, обучении дракам от Тимкина и силовых 
приемах Панина (Gorobzor.ru, Уфа, 24 марта 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Ярослав Цулыгин ответил на вопросы о своей 
игре. 
- На тренировках "Салавата Юлаева" чувствуете на себе двойной спрос от отца?  
- Я сам спрашиваю с себя больше, чем с других. Все-таки я уже личность, хочу 
большего. Мне всегда не хватает, не могу остановиться на одном уровне, хочу 
постоянно развиваться. Когда отец находится в тренерском штабе, ты 
понимаешь, что он от тебя хочет, но я не чувствую, чтобы ко мне были 
повышенные требования. В команде ко всем одинаковое отношение. С моим 
приходом в КХЛ наши бытовые взаимоотношения с отцом не сильно поменялись. 
Дома он папа, а на льду Николай Леонидович. В быту мы тоже затрагиваем с ним 
какие-то хоккейные темы, обсуждаем игровые аспекты, но чаще всего это 
происходит на арене при всех тренерах во время собраний. 
- Вы стали защитником в том числе из-за отцовского амплуа?  
- Папа влиял только на мое развитие. Он приходил на тренировки и подсказывал 
какие-то аспекты, но все остальное я выбирал сам. Пойти в хоккей, причем не 
так рано, как все ребята, было именно моим решением. Я всегда был атакующим 
защитником и сам выбрал себе это амплуа. Мы обсуждали моменты, что из 
защиты атаковать даже легче, чем из нападения. Даже сейчас многие ребята в 
первой команде отмечают, что у меня порой больше моментов, чем у 
нападающих. 
- Как сейчас относитесь к дракам на л ьду?  
- Скептически. На молодежном уровне у меня была одна драка - и то там все 
произошло скомкано, тогда я еще играл в маске. В ВХЛ и КХЛ такого еще не 
происходило. Были моменты, когда драка могла случиться, но все сходило на 
нет. Например, в сезоне-2022/23 Вадим Шипачев начал со мной "кусаться". Я 
спрашивал у Жени Тимкина насчет бойцовских умений. Не собираюсь постоянно 
драться на льду, но какие-то азы все равно нужно знать, тем более Женя может 
подсказать такие моменты. Если честно - не планирую сбрасывать краги, но 
всегда готов заступиться за партнера. 
- Во время перепалки с Шипачевым не было замешательства? Все-таки 
олимпийский чемпион и легенда КХЛ.  
- На льду для меня нет Вадима Шипачева или Александра Радулова, все равны. 
Когда ты видишь этих мастеров, то понимаешь, что с ними нужно сыграть 
поближе. У меня получилось сыграть с Вадимом в тело, он немного вышел из 
себя. Видимо, не привык к такой плотной игре со стороны соперника. Шипачев 
подкипел в тот момент, тем более было Зеленое дерби, накал страстей. Я 
больше был удивлен, что судьи никак на это не отреагировали. Но судей мы не 
обсуждаем, так что оставлю без комментариев (улыбается). 
- Без проблем подстроились под силовую борьбу на взрослом уровне?  
- Да, в первой команде у меня не было с этим проблем. Помню первый 
предсезонный турнир "Кубок республики Башкортостан" - у меня уже тогда 
получилась пара хороших хитов. Гриша Панин, мастер силовых, подъехал ко мне 
и сказал: "Да, Цуля, ты умеешь колоть народ!". 
Еще по молодежке смотрел матчи "Салавата Юлаева", как Гриша раскалывал 
людей. Запомнил его силовой на Сергее Шумакове. Потом в плей-офф с 
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"Ирбисом" у меня был точно такой же момент - получилось расколоть соперника. 
Но у Гриши тогда была дисквалификация, а я сыграл чисто. Помню, тогда же 
сказал об этом папе. Буквально недавно Гриша напомни мне про этот момент: 
"Ко мне один раз подошел Николай Леонидович, сказал: "Смотри, вот что ребята 
делают благодаря твоим хайлайтам!". 
Считаю силовую борьбу своим сильным качеством. Я уже не маленький мальчик, 
а взрослый мужчина, поэтому должен этим заниматься, раз играю в защите. 
Николас Мелош, который делает очень хорошие хиты, дал мне прозвище 
"охотник", потому что в моих первых матчах, которые он видел, народ от меня 
прилично отлетал.  

https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/191995-yaroslav-culygin-ob-otce-
obuchenii-drakam-ot-timkina-i-silovyh-priemah-panina 

К заголовкам сообщений 

"Динамо" с Кудашовым провалило третий плей-офф КХЛ подряд. Что 
теперь делать клубу? (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Уволить тренера, чтобы что-то поменять, или дать еще один шанс? 
Вылет московского "Динамо" из плей-офф КХЛ - одна из главных сенсаций 
нынешнего Кубка Гагарина. Во-первых, бело-голубые проиграли серию со 
счетом 0-4. Во-вторых, чемпион регулярки таким образом уступил "Трактору", 
занявшему лишь шестое место на Востоке. Безусловно, челябинцы чудо как 
хороши этой кубковой весной, эта команда сейчас звенит звонче всех и играет 
на невероятном кураже, но такой вылет для "Динамо" - это полный и 
безусловный провал. 
Проблемы в плей-офф у бело-голубых возникли еще в первом раунде, а во 
втором лишь усугубились. Невзрачная игра в равных составах, серьезные 
позиционные ошибки защитников, неуверенность вратарей. Серию с минским 
"Динамо" москвичи забрали во многом за счет большинства, но для хотя бы 
одной победы во втором раунде над "Трактором" этого оказалось 
катастрофически мало. При этом болевые точки бело-голубых обострились 
максимально: провал вратаря Коновалова (да и Моторыгин не впечатлил), 
проигрываемый раз за разом защитниками пятак, а лидеры атаки так и не смогли 
хоть в одной встрече забить больше, чем "Динамо" пропускало. При этом к 
Гусеву, Уилу и Ко вопросов не так много: забивали ведущие форварды бело-
голубых в каждом матче, при том что некоторые из них играли с серьезными 
травмами. А вот глубина атаки, которая, казалось, возникла у команды по ходу 
регулярки, исчезла в плей-офф и не помогла динамовцам подстраховать 
развалившуюся оборону. 
В целом же "Динамо" не хватило характера, кубковой заряженности. Регулярный 
чемпионат, где все идет степенно и размеренно, бело-голубые прошли очень 
ровно, а короткие отрезки серий плей-офф, где многое зависит от эмоций, от 
духа, "Динамо" провалило. Сыграло, как я уже писал, чересчур академично, и не 
нашлось того, кто мог бы поднять динамовцев на яростный кубковый бой. 
Конечно, большие вопросы к главному тренеру "Динамо" Алексею Кудашову. Он 
сильный тактик, здорово работает с молодежью, уверенно ведет команду на 
длинной дистанции, но в плей-офф его коллективы уже не в первый раз уступают 
сопернику, прежде всего в характере, пусть и при внешне равной игре. Не 
хочется безапелляционно вешать на Кудашова клеймо "тренера не для больших 
дел", но факты говорят явно не в его пользу. 
За семь полных сезонов в "Атланте", "Локомотиве" и московском "Динамо" 
Кудашов ни разу не вышел хотя бы в третий раунд плей-офф. Допустим, с 
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"Атлантом" это было сделать нереально, а "Локомотиву" тяжело было сражаться 
с армейской гегемонией на Западе, но в "Динамо" Кудашову выпал прекрасный 
шанс добиться чего-то. Но в первый год его команда с Шипачевым и Яшкиным с 
гигантским трудом в семи матчах прошла "Северсталь", чтобы затем с треском 
проиграть 0-4 ЦСКА во втором раунде. На второй год "Динамо" Кудашова пусть 
без Шипачева и Яшкина, зато с Уилом, Менеллом и О'Деллом вообще не 
преодолело даже четвертьфинал конференции, отдав "Торпедо" три подряд 
овертайма в решающий момент - это к вопросу о характере. Ну и сейчас команда, 
не потерявшая лидеров прошлого сезона, усиленная Гусевым, Пакеттом, 
Ожигановым, натужно прошла восьмую команду Запада в шести играх, а затем 
провалилась в битве с "Трактором". 
Три сезона - это тот срок, который принято давать тренеру для достижения 
результата. Кудашов за три сезона выиграл только две серии плей-офф. Ну еще 
плюс Кубок Континента, который, впрочем, и сам Алексей Николаевич не 
переоценивает. В нынешнем Кубке Гагарина почему-то провалилась очень 
крепкая и сбалансированная оборона бело-голубых, отвратительно сыграл 
вратарь Илья Коновалов - между прочим, протеже Кудашова. Выводы здесь 
напрашиваются сами собой. 
При этом всегда нужно помнить, что "Динамо" - специфическая организация с 
постоянно меняющимся руководством и сложной вертикалью принятия решений. 
Конечно, в таких условиях возникают подковерные игры, кто-то строит кому-то 
козни, но вряд ли все это как-то мешало Кудашову работать в плей-офф. 
Стоит ли "Динамо" сейчас увольнять Кудашова? С одной стороны, он не 
показывает никакого результата в плей-офф вот уже три года, но с другой - нет 
однозначных кандидатур на замену. На рынке тренеров не выстраивается 
очередь, а свободные варианты вроде как уже имеют другие приоритеты - 
Воробьев в "Ак Барсе". Гатиятулин в "Сибири". Так что здесь сложный момент 
для тех, кто будет принимать решение о будущем Кудашова в "Динамо" - менять, 
чтобы просто что-то поменять, или дать тренеру еще один шанс. В "Салавате", 
кстати, в похожей ситуации выбрали второе. 
Интересно, что в конце февраля, после победы "Динамо" в регулярке, 
гендиректор клуба Сергей Сушко говорил, что в ближайшее время попытается 
порадовать хорошими новостями относительно будущего Кудашова. Явный 
намек на продление контракта, но "хороших новостей" за месяц так и не 
поступило, и вот уже бело-голубые в отпуске. И акции Кудашова стремительно 
летят вниз.  

https://www.championat.com/hockey/article-5485136-prichiny-porazheniya-dinamo-0-
4-ot-traktora-v-plej-off-khl-kto-vinovat-uvolyat-li-alekseya-kudashova-chto-budet-s-hk-
dinamo.html 

К заголовкам сообщений 

Для "Динамо" настало время перемен. Кудашов не убедил, что 
заслуживает еще одного шанса (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
24 марта 2024) 
У главного тренера было все для достижения хорошего результата.  
Сначала результат - потом контракт, а не наоборот  
Для начала о самом главном и банальном. "Динамо" не выполнило публично 
поставленную руководством клуба перед стартом сезона задачу-минимум. 
Команда не вышла в третий раунд Кубка Гагарина. Сухое поражение в серии с 
"Трактором" показало, что от достижения своей цели москвичи были далеки и 
провал нельзя считать делом случая, стечением обстоятельств или 
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катастрофическим невезением. Оценки пусть каждый выбирает себе по вкусу. 
Но невыполнение задачи - объективная причина для руководства клуба, чтобы 
не продлевать контракт с главным тренером Алексеем Кудашовым.  
В клубах с чемпионскими амбициями больше трех лет обещанного не ждут. Год 
назад из "Металлурга" убрали Илью Воробьева при действующем соглашении за 
вылет во втором раунде. Сейчас после двух титулов из-за одной неудачи на 
выход в ЦСКА стоит Сергей Федоров. В "Авангарде" отправили в отставку 
Михаила Кравца прямо по ходу плей-офф - решение не совсем адекватное, но 
показывающее, что в клубе не хотят мириться с текущей ситуацией и готовы 
драться до конца. В "Тракторе" будущее главного тренера-новичка Алексея 
Заварухина напрямую увязывалось с прохождением двух кубковых раундов. 
Зинэтула Билялетдинов осознал, что исчерпал себя в Казани. Игорь Никитин, 
если не дойдет хотя бы до финала, может покинуть "Локомотив". На этом фоне 
информация о стремлении Кудашова достичь договоренностей о продлении 
контракта еще до плей-офф выглядит сомнительной затеей. Сначала покажи 
результат - потом проси полцарства. Никто слово плохого не скажет. Но никак не 
наоборот.  
Хорошее выступление в регулярном чемпионате не может быть долговременной 
индульгенцией. Хоккей по Кудашову в этом сезоне стал интереснее по 
содержанию, что можно связать не столько с его прогрессом, сколько с 
качественным укреплением состава. Здорово, как и двумя годами раньше, 
смотрелся Рашевский, в основной состав зашел молодой Римашевский. Это 
позитивные моменты. Но главный тренер находится в клубе третий год. За это 
время команда не без труда выиграла всего две серии - у "Северстали" и 
минского "Динамо". Команд, чьи возможности были гораздо скромнее. После 
прошлогоднего вылета от "Торпедо" специалист получил новый кредит доверия, 
увеличение платежной ведомости и мощное усиление состава. Задача снова 
оказалась невыполненной. Получается, что минусы с запасом перевешивают 
положительные моменты.  
После третьего матча в Челябинске Кудашов, оценивая силу соперника, 
позволил себе высказывание о том, что "команда подбиралась в начале сезона 
под чемпионство". Это высказывание, не умаляя заслуг менеджеров уральского 
клуба Ивана Савина и Алексея Волкова, кажется совершенно неуместным. 
"Динамо" в межсезонье подписало на приличные деньги Гусева, Ожиганова, 
Пыленкова, Пакетта и продлило О'Делла. Почти никто из них даже не посмотрел 
бы в сторону Челябинска. Разве что им предложили там совсем космические 
зарплаты, которые "Трактор" себе не может позволить. Собрать команду под 
титул в Москве гораздо проще, что подтвердит любой человек, хоть немного 
знакомый с рынком игроков в КХЛ.  
О вратарской проблеме, помешавшей "Динамо" пройти "Трактор", сказано много. 
Но даже сторонники Кудашова признают, что главный тренер сам ее усугубил, 
до конца не определившись с тем, кто должен быть первым номером. В итоге и 
Коновалов поплыл в ответственные моменты, и молодой Моторыгин 
занервничал, а про Волкова забыли совсем. Вратарский вопрос стоял остро в 
течение всего сезона и решен не был. Хотя средства для этого были. Значит, 
повесить его на кого-то другого не получится.  
И еще об одном факторе. О "неадекватности" некоторых представителей 
динамовского руководства и "гневных эсэмэсках" даже после побед знают в 
хоккейном мире, кажется, все. Во всяком случае в кулуарах, это одна из самых 
распространенных претензий, исходящих от самого Кудашова и спортивного 
директора Алексея Сопина. Эту ситуацию нельзя охарактеризовать словом 
"нормальная". Но списывать на нее отсутствие спортивных результатов - 



 

 

сознательный увод в сторону от собственных ошибок. Рост платежки, 
возможность подписывать классных игроков и продление контракта год назад 
никак не отнесешь к злокозненным интригам. Наоборот. Тренеру еще раз дали 
шанс, а если эти сообщения настолько выбивают из равновесия, то, может, и не 
стоило тогда оставаться в клубе прошлой весной. Кудашов прекрасно знал, куда 
и на что идет. Это давление всему миру кажется сумасбродным. Но неужели 
лучше получать еженедельные вызовы на ковер, возмущенные звонки с самого 
верха и требования ставить в состав определенных игроков? Знаю в других 
клубах много таких примеров, которые не красят их инициаторов. В "Динамо" 
ничего подобного в нынешнем сезоне не было.  
В текущей ситуации о будущем клуба можно рассуждать много и пафосно. 
Неопределенность всегда настораживает. Но в нынешней системе координат 
"Динамо" топчется на месте не первый сезон. Если это всех устраивает, то можно 
ничего не менять, ограничившись в лучшем случае косметическими шагами. 
Только тогда и поднимать разговор о чемпионских целях не стоит. Никто уже не 
поверит.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-kto-budet-glavnym-
trenerom-i-ostanetsya-li-aleksey-kudashov-2193308/ 

К заголовкам сообщений 

Быков не исключил, что московскому хоккейному "Динамо" потребуется 
перестройка (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Бывший главный тренер сборной России по хоккею Вячеслав Быков в беседе с 
"Матч ТВ" не исключил, что московскому " Динамо " может потребоваться 
перестройка. 
В пятницу "Динамо" уступило челябинскому "Трактору" (4:5) в четвертом матче 
серии второго раунда Кубка Гагарина и проиграло серию со счетом 0-4. 
 - "Динамо" теперь ждет глубокий анализ того, почему они не смогли пройти 

дальше и решить задачи на плей‑офф. Надо будет проанализировать качество 

команды и игроков, делать какие‑то выводы к следующему сезону. Возможно, 

"Динамо" уйдет в перестройку. Все зависит от того, как высшее руководство 
клуба проанализирует случившееся, выслушает доклад главного тренера. На 
горячую это не делается, тем более, когда речь идет о таких клубах, как "Динамо" 
и ЦСКА - ветеранов нашего хоккея, - сказал Быков "Матч ТВ".  
Прямые трансляции матчей Фонбет Чемпионата КХЛ смотрите на канале "Матч 
ТВ", а также сайтах matchtv.ru и sportbox.ru.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033589_Bykov_ne_iskluchil_chto_mosko
vskomu_khokkejnomu_Dinamo_potrebujetsa_perestrojka 

К заголовкам сообщений 

Канарейкин - о вылете "Динамо": "Есть вопросы по игрокам обороны и по 
вратарской позиции" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 марта 
2024) 
Заслуженный тренер России Федор Канарейкин высказался о поражении 
московского "Динамо" в серии второго раунда Кубка Гагарина с "Трактором" (0-
4).  
"Трактор" хорош, показывает хороший настрой, игру. А что "Динамо"? Что 
показал московский клуб? Почему он оказался неконкурентоспособным на этой 
стадии? Вот здесь вопрос к руководству. Хотелось бы понять, что произошло. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-kto-budet-glavnym-trenerom-i-ostanetsya-li-aleksey-kudashov-2193308/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/dinamo-moskva-kto-budet-glavnym-trenerom-i-ostanetsya-li-aleksey-kudashov-2193308/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033589_Bykov_ne_iskluchil_chto_moskovskomu_khokkejnomu_Dinamo_potrebujetsa_perestrojka
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033589_Bykov_ne_iskluchil_chto_moskovskomu_khokkejnomu_Dinamo_potrebujetsa_perestrojka


 

 

Есть вопросы по игрокам обороны, по вратарской позиции. Ну а где остальные? 
Не на 0:4 же играть на такой стадии ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-ocenil-igru-moskovskogo-
dinamo-v-serii-s-traktorom-2193261/ 

К заголовкам сообщений 

Коньков: "Динамо" прошло сезон ровно, но впечатление складывается 
именно после плей-офф (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков высказался об итогах сезона своего бывшего клуба. 
"Если мы берем регулярный чемпионат, "Динамо" прошло его ровно и в самой 
концовке смогло завоевать первое место. За счет стабильной игры команда 
играла на протяжении сезона очень ровно. Первое звено, конечно, сыграло 
шикарно. 
Чтобы сказать, что произошло в плей-офф, почему не было такой 
результативности, почему не смогли надежно сыграть в обороне, надо 
находиться в команде и разбирать нюансы и детали, которые произошли. 
Видимо, будет анализ и от тренерского штаба: какие причины привели к такому 
итогу, почему не хватило запаса прочности, чтобы выигрывать матчи. В 
домашних играх фарт был на стороне "Трактора", у "Динамо" были все 
возможности, чтобы выигрывать эти игры. Надо отдать должное "Трактору", что 
они не позволили "Динамо" доминировать, где-то они надежно и терпеливо 
отоборонялись. В концовке, может быть, с напряжением ребята не смогли 
совладать, потому что, когда одна команда ведет 3-0, очень сложно что-то 
сделать. Тренерский штаб должен провести анализ, что у них не сработало, 
потому что впечатление от сезона складывается именно после плей-офф: ради 
чего эти победы, ради чего это первое место, ради чего это все было сделано и 
столько времени и сил потрачено, чтобы вылететь во втором раунде?" - сказал 
Коньков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5485524-konkov-dinamo-proshlo-sezon-
rovno-no-vpechatlenie-skladyvaetsya-imenno-posle-plej-off.html 

К заголовкам сообщений 

Сафронов - о "Динамо": это уже суровые будни, когда надо идти вперед, 
невзирая на травмы (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов заявил, 
что травмы не могут быть оправданием вылета бело-голубых из плей-офф. 
"Динамо" проиграло "Трактору" в серии второго раунда в четырех матчах. 
"Причины раннего вылета? Это надо позвонить Кудашову и узнать у тренерского 
штаба, какие причины. Он сказал, что травмы. 
Любой плей-офф - это травмы, это война. Как правильно сказал главный тренер 
"Динамо", "Трактор" вышел сражаться и умирать, а мы играли в хоккей. Всегда, 
в любом плей-офф так было, всегда есть и так будет. Это уже суровые будни, 
когда надо идти вперед, невзирая на травмы. Все команды, которые добивались 
чего-то, прошли через эти лишения и эти трудности", - сказал Сафронов 
корреспонденту "Чемпионата" Владимиру Лаевскому.  

https://www.championat.com/hockey/news-5485400-safronov-o-dinamo-eto-uzhe-
surovye-budni-kogda-nado-idti-vperyod-nevziraya-na-travmy.html 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kanareykin-ocenil-igru-moskovskogo-dinamo-v-serii-s-traktorom-2193261/
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Терещенко - об итогах серии "Динамо" и "Трактора": Фукале добыл 
победу для команды (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко подвел итоги серии 
бело-голубых с "Трактором", в которой челябинский клуб оказался сильнее в 
четырех матчах. 
"Была абсолютно равная серия. Московское "Динамо" не реализовало большое 
количество моментов, "Трактор" играл самоотверженно, ловил шайбы на себя. И 
Фукале это тот, кто добыл победу для "Трактора".  
Игра вратарей "Динамо" стала ключевым фактором? Давайте больше говорить о 
том, что Фукале выиграл для "Трактора", потому что столько моментов было у 
"Динамо". Хотя, конечно, динамовские вратари, мягко говоря, подвели", - сказал 
Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5485360-tereschenko-ob-itogah-serii-
dinamo-i-traktora-fukale-dobyl-pobedu-dlya-komandy.html 

К заголовкам сообщений 

Терещенко - о сезоне "Динамо": показатель - это болельщики, которые 
вернулись на трибуны (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею, обладатель Кубка Гагарина, бывший 
нападающий московского "Динамо" Алексей Терещенко подвел итоги сезона в 
исполнении бело-голубых. "Динамо" стало обладателем Кубка Континента и 
уступило "Трактору" во втором раунде плей-офф в четырех матчах. 
"Показатель - это болельщики, которые вернулись на трибуны. В последние три-
четыре месяца "Динамо" собирало полный дворец, практически невозможно 
было достать билеты. Это показатель того, что "Динамо" показывало хороший 
хоккей. Опять же, в плей-офф на первый план выходят нюансы, которые влияют 
на результат. Серия была очень равной, практически все игры закончились с 
разницей в одну шайбу. Конечно, счет в серии не отображает происходившего 
на площадке", - сказал Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" 
Максимом Макаровым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5485384-tereschenko-o-sezone-dinamo-
pokazatel-eto-bolelschiki-kotorye-vernulis-na-tribuny.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

"Это должно быть взвешенное решение". Экс-гендиректор "Динамо" - о 
новом тренере клуба (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Бывший генеральный директор московского "Динамо" Андрей Сафронов 
прокомментировал возможную отставку Алексея Кудашова с поста главного 
тренера клуба и назначение на этот пост Айвана Занатты. 
"Информация об отставке Кудашова и будущем назначении Занатты? Вообще 
не комментирую. По поводу отставки - это должны решать руководители, 
акционеры. А по поводу нового тренера - он тоже, наверное... Это должно быть 
взвешенное решение", - сказал Сафронов корреспонденту "Чемпионата" 
Владимиру Лаевскому. 

https://www.championat.com/hockey/news-5485388-ne-takoe-vzveshennoe-
reshenie-eks-gendirektor-dinamo-o-vozmozhnom-naznachenii-zanatty.html 

https://www.championat.com/hockey/news-5485360-tereschenko-ob-itogah-serii-dinamo-i-traktora-fukale-dobyl-pobedu-dlya-komandy.html
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К заголовкам сообщений 

Кожевников о Кудашове: "Не буду давать советы руководству "Динамо", 
но человек проработал три года - результата нет" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 марта 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил, что не 
собирается давать советы руководству московского "Динамо", но отсутствие 
результатов у главного тренера клуба Алексея Кудашова сложно не замечать. 
"Динамо" в пятницу в гостях проиграло "Трактору" со счетом 4:5. Челябинский 
клуб выиграл серию со счетом 4-0 и стал первым полуфиналистом Кубка 
Гагарина в нынешнем сезоне. 
 - Не буду давать советы руководству "Динамо", но человек поработал три года - 
результата нет. Для "Динамо" же, наверняка, чемпионство - главная задача, они 
ставят перед собой большие цели, - сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033596_Kozhevnikov_o_Kudashove_Ne
_budu_davat_sovety_rukovodstvu_Dinamo_no_chelovek_prorabotal_tri_goda__rezu
ltata_net 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной Франции Занатта должен сменить Кудашова в 
московском "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Как стало известно "Чемпионату", руководство хоккейного клуба" "Динамо" 
(Москва) намерено отправить в отставку главного тренера команды Алексея 
Кудашова. Главным претендентом на эту должность сейчас является 63-летний 
Айван Занатта. 
Напомним, что под руководством 52-летнего Кудашова в нынешнем сезоне 
столичный клуб второй раз в своей истории выиграл Кубок Континента, став 
лучшей командой лиги по итогам регулярного чемпионата. Из плей-офф 
динамовцы вылетели на стадии второго раунда, благодаря чему займут пятое 
место в итоговой турнирной таблице КХЛ. 
Последним местом работы 63-летнего Занатты является должность в 
тренерском штабе сборной Франции. В КХЛ специалист известен своей работой 
в СКА (был уволен), в пражском "Леве", ХК "Сочи" и "Куньлунь Ред Стар". Также 
тренер работал в клубе ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург).  

https://www.championat.com/hockey/news-5485352-eks-trener-sbornoj-francii-
zanatta-dolzhen-smenit-kudashova-v-moskovskom-dinamo.html 

Похожие сообщения (11): 

• Gorobzor.ru, Уфа, 24 марта 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 24 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 марта 2024 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Пятеро в поле не воины. Итоги серии "Динамо" Москва - "Трактор" 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 24 марта 2024) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033596_Kozhevnikov_o_Kudashove_Ne_budu_davat_sovety_rukovodstvu_Dinamo_no_chelovek_prorabotal_tri_goda__rezultata_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033596_Kozhevnikov_o_Kudashove_Ne_budu_davat_sovety_rukovodstvu_Dinamo_no_chelovek_prorabotal_tri_goda__rezultata_net
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033596_Kozhevnikov_o_Kudashove_Ne_budu_davat_sovety_rukovodstvu_Dinamo_no_chelovek_prorabotal_tri_goda__rezultata_net
https://www.championat.com/hockey/news-5485352-eks-trener-sbornoj-francii-zanatta-dolzhen-smenit-kudashova-v-moskovskom-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-5485352-eks-trener-sbornoj-francii-zanatta-dolzhen-smenit-kudashova-v-moskovskom-dinamo.html
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/192003-stalo-izvestno-kto-mozhet-smenit-kudashova-v-moskovskom-dinamo-na-postu-glavnogo-trenera
https://www.sovsport.ru/hockey/news/byvshij-trener-sbornoj-franczii-zanatta-mozhet-stat-trenerom-dinamo-vmesto-kudashova
https://www.kp.ru/sports/hokkej/strannyj-kandidat-zanatta-mozhet-smenit-kudashova-v-moskovskom-dinamo/
https://metaratings.ru/news/chempionat-novym-glavnym-trenerom-khk-dinamo-mozhet-stat-aivan-zanatta-346712/
https://www.sportsdaily.ru/news/zanatta-mozhet-smenit-kudasheva-na-postu-glavnogo-trenera-v-dinamo
https://www.sports.ru/hockey/1115943127-dinamo-namereno-uvolit-kudashova-zanatta-glavnyj-pretendent-na-post-gl.html
https://www.livesport.ru/hockey/2024/03/24/kudashov_zanatta/
https://allhockey.ru/news/show/512027-Istochnik_Ajvan_Zanatta_dolzhen_smenit_Kudashova_v_moskovskom_Dinamo


 

 

KHL.ru подводит итоги завершившихся серий второго раунда розыгрыша Кубка 
Гагарина. Из восьми четвертьфиналистов самыми первыми завершили сезон 
победители Кубка Континента.  
Как складывалась серия  
Московские динамовцы выиграли регулярный чемпионат, после чего самыми 
последними пробились во второй раунд, и самыми первыми вылетели из него, 
не взяв у "Трактора" ни одного матча. При этом если минчан они прошли, 
визуально выглядя похуже, то в четвертьфинале получилось наоборот: они 
выглядели интереснее челябинцев, но не просто проиграли, а всухую.  
Для "Трактора" же эта серия стала практически продолжением предыдущей: как 
и против "Салавата Юлаева", уральцы формально не считались фаворитами (ну 
то есть не имели преимущества своего льда), спокойно справлялись с 
большинством угроз и очень эффективно пользовались собственными 
созданными - или же полученными от соперников "в подарок" - возможностями.  
Серия сложилась самым банальным из всех имеющихся вариантов образом: 
одна команда выиграла все матчи - и все. При этом ни в одной встрече 
победители не выглядели на голову сильнее; каждый успех дался им с трудом, 
иногда даже при помощи элементарного везения. Ну или невезения со стороны 
проигравших. 
 Проигравших подвело, во вторую очередь, катастрофическое отсутствие 
secondary scoring - голов, забиваемых "не лидерами". Из 12 заброшенных шайб 
- восемь на счету Никиты Гусева, Джордана Уила и Эрика О'Делла, еще одна у 
Седрика Пакетта . Дмитрий Рашевский, Артем Ильенко и Максим Джиошвили - 
выходящие во второй спецбригаде реализации большинства - забросили по 
одной; те, кто в большинстве вообще не выходит - не забросили ничего. 
Собственно, из тех, кто не играл в большинстве (а таких было очень много, 
поскольку третий матч динамовцы провели в "полторы" бригады - с 
эпизодическим подключением к основной пятерке Рашевского и Егора 
Римашевского, а четвертый - и вовсе в одну), Павел Кудрявцев отдал две 
передачи, и Игорь Ожиганов - одну; все остальные очков не заработали. А за оба 
раунда в составе "Динамо" отличились лишь 12 хоккеистов, и это наименьшее 
количество среди всех четвертьфиналистов - даже тех, кто и на предыдущем 
этапе провели меньше матчей, и на текущем еще не успели сыграть четвертую 
встречу. Это не означает, что те, кто не набирал очков, играл плохо. Но - 
недостаточно хорошо; все же в кубковых встречах роль secondary scoring по 
сравнению с регуляркой возрастает очень сильно.  
Но вообще это только вторая проблема "Динамо". Первая же крылась в 
оборонительных действиях вообще, и во вратарях, в частности. Именно это не 
позволило выиграть не то чтобы серию, а даже одну встречу. А ведь из 68 матчей 
регулярки челябинцы в 35 забрасывали не более двух шайб, и в 52 - не более 
трех. То есть, забивая "Трактору" четыре гола, получаешь нечто вроде 77-
процентной гарантии победы. И даже забивая два, получаешь вероятность в 52 
% как минимум дотянуть до овертайма. В двух играх москвичи забили по два, 
еще в двух - по четыре. И проиграли все (один из них в овертайме, для которого 
все же потребовалось четыре шайбы).  
В целом же необходимо отметить, что счет в этой серии откровенно 
несправедлив. Ничуть не умаляя заслуг челябинцев: они молодцы, и красавцы, 
и все такое. Но и динамовцы 0-4 никак не заслужили. Во всяком случае, в 
остальных трех парах проигрывающая (по состоянию на воскресенье) сторона 
не выглядела на льду настолько же хорошо, как "Динамо".  
Ключевой эпизод  



 

 

В каждом из четырех матчей имелись отрезки различной продолжительности, в 
которых челябинцы забрасывали по две шайбы или даже больше. В стартовой 
встрече динамовцы открыли счет, и получили в ответ три гола за три с половиной 
минуты.  
Во второй они дважды уступали в одну шайбу и догоняли, а потом получили два 
гола за семь минут (потом, правда, снова догнали, и уступили уже в овертайме - 
отбившись втроем против пятерых и пропустив в равных составах).  
В третьей снова открыли счет - и получили два гола за три минуты.  
И четвертую тоже начали с 1:0, за которыми проследовали уже четыре шайбы за 
восемь минут.  
Герои серии  
Главным мотором "Трактора" был Максим Шабанов, регулярно обострявший 
ситуацию в зоне атаки. Эти обострения вылились в два гола и три передачи, и 
каждый из пяти эпизодов был в той или иной степени эффектным.  
Полевые игроки "Трактора" классно действовали в своей зоне, разгоняя 
динамовские позиционки по бортам и мешая соперникам выкатиться на удобные 
бросковые позиции. И, конечно же, блокируя броски. Особенно усердствовали в 
блоках Илья Карпухин с Виктором Антипиным, принявшие на себя по 15 
выстрелов. Десять из них у Карпухина - в двух последних матчах. Также в 
последней игре Илья очень существенно помог и в созидании: с его передач 
челябинцы и счет сравняли, и победный гол забили.  
Карпухин (15 блоков и 0+2), Антипин (15 и 1+0), Артем Блажиевский (13 и 1+2), 
Альберт Яруллин (11 и 0+3) и Григорий Дронов (11 и 0+1), да и все остальные 
полевые игроки "Трактора" максимально облегчали работу Заку Фукале, который 
играл неплохо - особенно на фоне динамовских вратарей - но отнюдь не 
безупречно. Тем не менее нагрузка у него была солидная, в каждом матче он 
отражал не менее 30 бросков и ни разу не проиграл.  
Львиную долю результата для "Динамо" добывали пятеро хоккеистов, среди 
которых в первую очередь необходимо выделить Никиту Гусева с Седриком 
Пакеттом, игравших на уколах. В сущности, даже в неоптимальной форме они 
вполне могли бы протащить команду в полуфинал - будь понадежнее вратари, 
и/или будь у челябинцев поменьше чистого везения, которое в этой серии 
целиком и полностью было на их стороне.  
Не меньшую - а в чем-то даже и большую - роль играл и Джордан Уил . Он 
проводил на льду по 20 с лишним минут (в первой встрече - 18, что тоже немало), 
дирижировал атаками и сам же их завершал, выигрывал большинство 
вбрасываний. Четвертая игра до 55-й минуты могла стать его бенефисом: дубль, 
сокративший счет до минимума, 14 вбрасываний из 18... и роковая ошибка, 
приведшая к пятому голу в динамовские ворота. Не сказать, что эта ошибка 
перечеркнула все - потому что почти все и так уже было перечеркнуто: счет в 
серии 0-3. Но Джордан сам дал москвичам надежду, сам же ее и отобрал.  
К шести голевым передачам, отданым в первом раунде, Бреннан Менелл 
добавил еще шесть. И по состоянию на воскресенье остается лучшим 
бомбардиром текущего розыгрыша Кубка Гагарина.  
Павел Кудрявцев, как сказано выше, на реализацию большинства вообще ни 
разу не выходил, и тем не менее отдал две результативные передачи. А еще 
исправно и качественно вел черновую работу: в трех матчах из четырех 
неизменно был одним из лучших как по количеству единоборств, так и по 
проценту выигранных. И то же самое относится к Пакетту и Уилу. У "Трактора" в 
плане активности выделялся Семен Дер-Аргучинцев, но у него процент 
успешных единоборств пониже.  
Что дальше?  



 

 

Для "Динамо" сезон получился неоднозначным: победа в регулярном 
чемпионате и бесславный вылет во втором раунде (причем третий раз подряд). 
Тот факт, что серию против "Трактора" бело-голубые провели вполне достойно, 
очень скоро забудется, в истории останется только ее счет - 0-4.  
Челябинцы ждут соперника, который определится в противостоянии 
"Локомотива" и "Авангарда". Ярославцам до выхода в полуфинал остался один 
шаг, и если они его сделают, то, думается, с ними тот же номер, который помог 
"Трактору" вынести "Салават Юлаев" и "Динамо", уже не пройдет. А вот если 
омичам удастся переломить четвертьфинальную серию в свою сторону, то 
вполне вероятно еще одно повторение челябинской эффективной простоты.  

https://www.khl.ru/news/2024/03/24/529473.html 

К заголовкам сообщений 

Скабелка является кандидатом на пост главного тренера "Сибири" (Meta 
Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, Андрей Скабелка является кандидатом на пост 
главного тренера "Сибири". В сезоне-2023/24 53-летний специалист возглавлял 
"Барыс", покинув казахстанский клуб 7 октября. Ранее Скабелка возглавлял 
"Локомотив" и "Авангард".  
"Сибирь" не попала в плей-офф по итогам регулярного сезона, заняв десятую 
позицию в таблице Восточной конференции. После увольнения по ходу сезона 
главного тренера Дэвида Немировски, исполняющим обязанности главного 
тренера команды был Сергей Кривокрасов. 

https://metaratings.ru/news/skabelka-yavlyaetsya-kandidatom-na-post-glavnogo-
trenera-sibiri-346704/ 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Sport24.ru, Москва, 24 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 марта 2024 

• Sports.kz, Караганда, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Скабелка - о возможном назначении на пост главного тренера "Сибири": 
"Со мной представители новосибирского клуба не связывались" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Бывший главный тренер "Барыса" Андрей Скабелка заявил "Матч ТВ", что никто 
из "Сибири" с ним не связывался по возможному назначению на пост главного 
тренера команды. 
Ранее издание Metaratings.ru сообщило, что Скабелка является кандидатом на 
пост главного тренера "Сибири". 
 - Со мной представители новосибирского клуба не связывались. Сейчас время 

такое, всех куда‑то назначают. 

 - У вас уже были какие‑то предложения по работе в КХЛ?  

 - Сейчас все предложения идут через агента, поэтому на этот вопрос лучше 
ответит он, - сказал Скабелка "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033588_Skabelka__o_vozmozhnom_naz
nachenii_na_post_glavnogo_trenera_Sibiri_So_mnoj_predstaviteli_novosibirskogo_k
luba_ne_svazyvalis 

https://www.khl.ru/news/2024/03/24/529473.html
https://metaratings.ru/news/skabelka-yavlyaetsya-kandidatom-na-post-glavnogo-trenera-sibiri-346704/
https://metaratings.ru/news/skabelka-yavlyaetsya-kandidatom-na-post-glavnogo-trenera-sibiri-346704/
https://allhockey.ru/news/show/512038-Skabelka_predstaviteli_Sibiri_so_mnoj_ne_svyazyvalis
https://sport24.ru/hockey/news-632455-skabelka-so-mnoy-predstaviteli-sibiri-ne-svyazyvalis
https://www.sports.ru/hockey/1115943277-skabelka-yavlyaetsya-kandidatom-na-post-glavnogo-trenera-sibiri-metara.html
https://www.sports.kz/news/skabelka-posle-uhoda-iz-baryisa-stal-kandidatom-v-nastavniki-kluba-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033588_Skabelka__o_vozmozhnom_naznachenii_na_post_glavnogo_trenera_Sibiri_So_mnoj_predstaviteli_novosibirskogo_kluba_ne_svazyvalis
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033588_Skabelka__o_vozmozhnom_naznachenii_na_post_glavnogo_trenera_Sibiri_So_mnoj_predstaviteli_novosibirskogo_kluba_ne_svazyvalis
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033588_Skabelka__o_vozmozhnom_naznachenii_na_post_glavnogo_trenera_Sibiri_So_mnoj_predstaviteli_novosibirskogo_kluba_ne_svazyvalis


 

 

К заголовкам сообщений 

Вайсфельд назвал две причины поражения московского "Динамо" в Кубке 
Гагарина (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Московское "Динамо" проиграло челябинскому "Трактору" в серии второго 

раунда Кубка Гагарина из‑за травм ведущих игроков и отсутствия основного 

вратаря, считает хоккейный эксперт Леонид Вайсфельд.  
"Трактор" обыграл московское "Динамо" со счетом 4-0 в серии второго раунда 

плей‑офф Фонбет Чемпионата КХЛ. По окончании серии главный тренер "бело‑
голубых" Алексей Кудашов сообщил, что форварды Никита Гусев и Седрик 
Пакетт принимали участие в играх в переломами. 
 - У хоккеистов "Трактора" горели глаза, чего не наблюдалось у "Динамо". Ясно, 
что были объективные причины - травмы ведущих игроков Гусева и Пакетта. 
Плюс одна из причин это то, что динамовский тренерский штаб не смог 
определиться с вратарем, - сказал Вайсфельд в эфире программы "Все на Матч!" 
на "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033515_Vajsfeld_nazval_dve_prichiny_p
orazhenija_moskovskogo_Dinamo_v_Kubke_Gagarina 

К заголовкам сообщений 

 

Надежда на исторический камбэк СКА и измененное расписание плей-офф 
в связи с терактом: обзор дня КХЛ (Татар-Информ. Спорт (sport.tatar-
inform.ru), Казань, 24 марта 2024) 
Хоккейный клуб СКА вчера в Екатеринбурге сумел добыть первую победу в серии 
против "Автомобилиста". Команда Романа Ротенберга одолела соперника со 
счетом 5:2. Есть ли шанс у СКА второй раз в истории КХЛ переломить серию с 
первых трех поражений подряд - в материале "ТИ-Спорт".  
Трагически омраченный спортивный день в Екатеринбурге 
Чудовищное событие, произошедшее 22 марта в подмосковном "Крокус Сити 
Холле", не оказалось основанием для отмены игры "Автомобилист" - СКА. Матч 
начался по расписанию, в 14:30 по МСК. Решение КХЛ проводить встречу в 
Екатеринбурге на следующий день после трагедии вызвало бурную 
неоднозначную реакцию среди общественности. Кто-то порицал лигу, говоря о 
неуместности матча в дни траура в России. А кто-то, напротив, заявлял, что все 
было сделано правильно. Люди пребывали в шоке, и хоккей, пусть и немножко, 
но сумел разгрузить их эмоциональное состояние. 
Хотя по большому счету болельщикам вчера было, разумеется, не до хоккея. 
Страшное горе в Москве коснулось каждого человека. Практически во всех 
субъектах РФ были отменены массовые развлекательные и спортивные 
события. 
Но вопреки скепсису, как уже было сказано, "Автомобилист" и СКА сыграли свой 
матч. Без музыки, ведущего и под тихие возгласы трибун. Никакой праздничной 
атмосферы и быть не могло в такой день. 
На четвертый "матч жизни" с "Автомобилистом" Роман Ротенберг сделал сразу 
несколько перестановок в составе СКА. Вне заявки оказались защитник Максим 
Федотов, допустивший грубую результативную ошибку в овертайме третьей 
встречи, а также нападающие Андрей Чивилев, Брендан Лайпсик, Николай 
Поляков и Эмиль Галимов. Вместо них на льду появились Никита Камалов, 
Александр Кадейкин, Алекс Гальченюк, Степан Старков и Святослав 
Гребенщиков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033515_Vajsfeld_nazval_dve_prichiny_porazhenija_moskovskogo_Dinamo_v_Kubke_Gagarina
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Помимо стартового состава, изменения коснулись и сочетаний троек. Василий 
Глотов отправился в звено к Гальченюку и Грицюку, а Марат Хайруллин играл в 
паре с Зыковым и Воробьевым. 
"Автомобилист" впервые за четыре матча смотрелся лучше в атаке, но при этом 
потерпел поражение 
Тренерский штаб СКА прилично тряханул команду по всем фронтам. 
Перетасовав тройки, петербуржцы поменяли и модель собственной игры. В 
течение трех матчей "армейцы" демонстрировали бешеные скорости и 
беспорядочные атакующие навалы на ворота Евгения Аликины. Из игры в игру 
результата подобная система не давала.  
В четвертом матче СКА решил действовать более опасливо и прагматично. 
Бремя ведущего в матче взял на себя "Автомобилист". Екатеринбуржцы 
проводили больше времени в зоне соперника, были предпочтительнее в 
нападении, создавая постоянную угрозу у "пятака" Серебрякова. СКА работал на 
контратаках и терпеливо ждал своего шанса.  
Перед четвертой встречей команды будто бы специально договорились 
поменяться местами. Настолько непохоже на себя они действовали вчера. 
По ходу серии со СКА "Автомобилист" трижды побеждал, выступая вторым 
номером. Вчера петербуржцы отдали инициативу полностью команде Николая 
Заварухина, и вот парадокс - смогли уверенно забрать клчевой матч.  
Сначала в одной из контратак в первом периоде "Автомобилист" наказал 
Василий Глотов. Мгновениями спустя СКА упрочил преимущество в игре 
усилиями Гальченюка, который отличился в большинстве.  
Екатеринбуржцы давили как могли, но путного ничего не выходило. Еще и кураж 
поймал вратарь "армейцев" Никита Серебряков. 
На шайбу Да Косты СКА оперативно ответил голом Камалова. А вот при счете 
2:3 после результативного действия Алексея Макеева болельщики 
петербуржцев явно начали переживать. "Армейцы" то и дело отбрасывались, 
сдерживая атакующий натиск уральцев. "Автомобилист" был близок к третьей 
шайбе, но в концовке встречи свое слово сказал нападающий гостей Марат 
Хайруллин, оформивший дубль в пустые ворота. 
Петербуржцы, хоть и с натяжкой, но добыли-таки первую разгромную победу над 
"Автомобилистом". И теперь вечерок в этой серии точно перестает быть томным. 
Есть ли шанс на второй исторический камбэк СКА? 
На пресс-конференции по окончании третьего матча в Екатеринбурге главный 
тренер СКА Роман Ротенберг заявил следующее: "Чтобы повторить историю, 
нам надо выиграть всего один матч".  
Прозвучали из уст наставника петербуржцев эти слова довольно самонадеянно, 
особенно в текущем положении "армейцев", которые сыграли вчера, пожалуй, 
впервые в серии без грубых ошибок. 
Три первых поражения СКА в 2015 году под руководством Вячеслава Быкова в 
финале "Запада" против ЦСКА действительно казались досадным 
недоразумением. Петербуржцы были хороши в каждом из проигранных матчей, 
не хватало элементарного везения, подводили ненужные удаления. 
Нынешняя серия СКА против "Автомобилиста" в этом вопросе несколько 
отличается. "Армейцы" закономерно уступили команде Заварухина три раза 
подряд. Уральцы действовали дисциплинированнее, более системно и 
рационально. Поэтому, собственно, забирали матчи. Екатеринбуржцы 
представлялись несокрушимым "кулаком", где каждый хоккеист бьется за 
другого. 
СКА добыл вчера важнейшую победу и перевез серию в Санкт-Петербург. 
Теперь все находится только в руках "армейцев". Заберут матч в городе на Неве 



 

 

- об интриге в серии говорить будет можно. Все же по ходу регулярки 
"Автомобилист" не раз показывал свою бесхребетность и упускал победы там, 
где не должен был этого делать совершенно. Екатеринбуржцы при должном 
давлении и ответственности дрогнуть могут. 
За два раунда нынешнего плей-офф подопечные Заварухина пока не 
сталкивались с громадными трудностями как в серии с "Ак Барсом", так и в 
противостоянии со СКА. Поэтому будет вдвойне любопытно посмотреть за тем, 
как поведет себя "Автомобилист", если "армейцы" сократят отставание до 
минимума. 
Короткой строкой об измененном расписании плей-офф Кубка Гагарина 
В связи с печальными событиями в Подмосковье и днем общенационального 
траура, 24 марта матчи КХЛ плей-офф Кубка Гагарина проводиться не будут.  

https://sport.tatar-inform.ru/news/nadezda-na-istoriceskii-kambek-ska-i-izmenennoe-
raspisanie-plei-off-v-svyazi-s-teraktom-obzor-dnya-kxl-5889605 

К заголовкам сообщений 

СКА уже творил чудеса, спасаясь с 0-3. Легендарную серию вытащило 
спокойствие Быкова и звено Панарина (Sport24.ru, Москва, 24 марта 2024) 
Ротенберг помнит тот камбэк. Но повторит ли?  
Сезон для главной хоккейной команды из Санкт-Петербурга мог закончиться еще 
в эту субботу, когда СКА гостил у "Автомобилиста". Однако один матч у 
уральской команды подопечные Романа Ротенберга выиграли. Есть ли шансы 
взять три последующих? Теоретически - да. В истории КХЛ есть один случай, 
когда команда выбиралась из подобного тупика. И название этой команды - СКА. 
Что-то нам подсказывает, что для мотивации нынешних "армейцев" 
применяются в том числе воспоминания Ротенберга из далекого 2015 года.  
Девять лет назад роль Романа Борисовича в российском хоккее еще не была 
настолько значимой. Не было у него и красного диплома омской ВШТ, а 
тренерские амбиции только зарождались. Ротенберг занимал должность вице-
президента СКА, его только-только пригласили в ФХР, а кроме того он занимал 
должность в совете директоров КХЛ. После того, как очередная неудача стоила 
работы генеральному менеджеру Алексея Касатонову, формально его место 
никто не занял, но де-факто генменеджером "армейцев" стал именно Ротенберг.  
Главную сделку Ротенберг-менеджер провернул посреди сезона, выменяв Микко 
Коскинена. Двухметровый финн, который впоследствии приведет СКА к 
чемпионству, заменил в Санкт-Петербурге Александра Салака, а в качестве 
надбавки "армейцы" отправили в Новосибирск Ивана Верещагина. Но все же 
творцами первого в истории титула стал не Коскинен, и даже не Ротенберг. Тот 
СКА был авторской командой Вячеслава Быкова и Игоря Захаркина. 
Легендарный тандем сделал то, что не удавалось до этого никому: во-первых, 
отыгрались с 0-3 в серии плей-офф, во-вторых - привезли в Питер Кубок 
Гагарина.  
После 2015 года встречи СКА и ЦСКА в финале конференции стали чем-то 
обыденным. Своего рода День сурка. Однако на тот момент это было в 
диковинку. Петербуржцы часто доходили до этой стадии, но дважды вылетали 
от "Динамо". ЦСКА же хоть уже и провел несколько сезонов в качестве хоккейной 
команды "Роснефти", но большие деньги в результат смогли конвертировать 
только с пришествием Дмитрия Квартальнова на пост главного тренера. Он не 
просто выиграл регулярку в свой первый же сезон, но и сделал ЦСКА чемпионом 
России. Сезон-2014/2015 был единственным, когда золотые медали вручали по 
итогам гладкого чемпионата, а не плей-офф.  
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ЦСКА начинал серию со СКА в статусе лучшей команды регулярки, чемпионов 
России и формальных фаворитов. Формальных, потому что даже при наличии 
Да Косты, Зайцева и Радулова, москвичи по подборку игроков заметно уступали 
петербуржцам. По концентрации звезд на квадратный метр "армейцы" с берегов 
Невы были вне конкуренции. В четвертом звене играл Антон Бурдасов, не всегда 
попадал в состав Виктор Тихонов, в распоряжении Быкова и Захаркина были 
топовые легионеры: Торесен, Червенка и Мортенссон. За творчество отвечало 
суперзвено Панарин - Шипачев - Дадонов, а заправлял всем капитан Ковальчук...  
И вот эта звездная банда провалила первый матч. Потом проиграла второй. И 
третий. Началось же все с противостояния Радулова и Ковальчука. Пока один 
забивал и отдавал, другой бил его по ногам. То ли от злости, то ли от бессилия. 
Героем второго матча стал оформивший дубль Роман Любимов, а на край 
пропасти подопечные Квартальнова поставили СКА после переезда серии в 
Санкт-Петербург. Казалось, что свой поход за кубком для невских "армейцев" в 
очередной раз оборвется на предпоследней стадии. Не нервничал только Быков. 
И на скамейке, и на пресс-конференциях он сохранял титаническое спокойствие.  
Тренеры СКА не стали переворачивать все вверх дном, а ждали, когда их лучшие 
игроки покажут свою лучшую игру. И дождались! В четвертом матче во всей красе 
предстало звено Шипачева. На троих с Панариным и Дадоновым они сумели 
реализовать три большинства. ЦСКА, перебравший с удалениями, получил урок. 
Вот только нельзя сказать, что они его усвоили. С возвращением в Москву, 
подопечным Квартальнова так и не удалось найти противоядие от ударной 
тройки соперников. Из шести шайб, побывавших в воротах ЦСКА, четыре 
сотворили Дадонов, Шипачев и Панарин. Кажется, то унизительное домашнее 
поражение и подорвало уверенность москвичей.  
Впрочем, шестой матч в Питере прошел на встречных курсах, основное время 
завершилось со счетом 1:1, а в овертайме мог забивать Игорь Григоренко. 
Вместо него героем стал Патрик Торесен. И он же забросил решающую шайбу в 
седьмом матче. Норвежец был настоящим викингом не только по виду, но и по 
духу. СКА тащило не одно звено, а целая группа лидеров. Тогда как у ЦСКА 
кроме связки Радулов - Да Коста другие сочетания перестали работать. Чем 
дальше серия - тем меньше было видно Любимова. Не нашлось среди козырей 
Квартальнова и такого большинства как у петербуржцев.  
Камбэк девятилетней давности, безусловно, чудо. Только чудо рукотворное. К 
тому, что мы до сих пор помним ту серию, приложил руку Квартальнов. Еще 
молодой и не набивший шишек тренер начал паниковать после первого же 
проигранного матча. Это касалось не только поведения во время матчей, но и 
кадровых изменений. Порой складывалось ощущение, что тренерский штаб 
ЦСКА взбалтывал состав в блендере. А похоронила москвичей вратарская 
чехарда. Ни Галимов, ни Лаланд не выглядели голкиперами для чемпионства, а 
их ротация сделал все только хуже. Так что если Ротенберг вдруг решит 
вдохновиться подвигом предшественников, ему помимо всего прочего нужно 
надеяться на то, что в какой-то момент запаникует его оппонент Николай 
Заварухин.  

https://sport24.ru/hockey/article-632401-ska-uzhe-tvoril-chudesa-spasayas-s-0-3-
legendarnuyu-seriyu-vytashchilo-spokoystviye-bykova-i-zveno-panarina 

К заголовкам сообщений 

Ротенберга спасает от позорного вылета вратарь. Обмен Серебрякова - 
лучшая сделка СКА за год (Sport24.ru, Москва, 24 марта 2024) 
В четвертом матче с "Автомобилистом" Никита установил личный рекорд сезона.  
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Для Никиты Серебрякова это не первый опыт игры в плей-офф КХЛ. Свой первый 
матч в розыгрыше Кубка Гагарина он провел еще семь лет назад, но тогда 21-
летний голкипер и близко не был первым номером команды. Путь до звезды КХЛ 
занял у него много лет. По сути дела, первый полноценный плей-офф в его 
карьере случился только в прошлом году, когда "Адмирал" впервые в своей 
истории прошел во второй раунд, где проиграл "Ак Барсу". Серебряков отыграл 
все 12 матчей и показал космическую статистику: 94,5% отраженных бросков, 
меньше двух пропущенных шайб за игру (1,95). Тогда руководство СКА и 
обратило внимание на вратаря. Через полгода он уже был игроком питерского 
клуба.  
Обмен Серебрякова - пока самая удачная сделка Романа Ротенберга в этом 
сезоне. За него Владивосток получил компенсацию в 100 млн рублей, 
нападающего Никиту Аноховского, права на Даниила Мироманова из НХЛ, а в 
аренду - вратаря Сергея Иванова с нападающим Дмитрием Бучельниковым. 
Несмотря на большое количество активов, которое отдали питерцы, эта сделка 
для является большой победой. Никита - лучший игрок армейцев в серии с 
"Автомобилистом", и человек, благодаря которому его команда все еще не в 
отпуске. Только в последнем четвертом матче он отразил 47 бросков из 49 
(личный рекорд сезона). В первом периоде вратарь отразил 16 бросков, во 
втором - 12, в третьем - 19. Игра завершилась победой питерцев со счетом 5:2. 
Однако счет в серии (3-1 в пользу екатеринбуржцев) все-таки дает мало шансов 
на то, что СКА пройдет дальше. Пятый матч серии состоится в понедельник, 25 
марта в Санкт-Петербурге.  
Первые три встречи второго раунда армейцы проиграли, но если бы не 
Серебряков, то уступали бы не в одну шайбу, а с более крупным счетом. В этом 
плей-офф у 28-летнего голкипера только один неудачный матч - первая игра с 
"Торпедо", когда за 7:36 он пропустил две шайбы с пяти бросков и был быстро 
заменен. И здорово, что такая ранняя замена не сказалась на его психике, и в 
следующих матчах Никита не посыпался. В серии с командой из Нижнего 
Новгорода было еще четыре встречи, ни в одной вратарь грубых ошибок не 
совершал, а в последней заработал "сухарь".  
Серебряков и в регулярном чемпионате практически не давал повода в себе 
усомниться. За СКА он провел 41 игру, в которых отразил 93,5% бросков, в 
среднем пропускал 2 шайбы за матч, одержал 31 победу. В прошлом сезоне в 
"Адмирале" статистика была еще лучше (94,4%, 1,79 за игру). Все это говорит о 
высочайшем уровне голкипера, который в разных системах показывает 
надежную игру. Стоит также отметить, что в Петербурге на вратарей оказывается 
сильнейшее давление, да и конкуренция просто бешеная (в этом сезоне было 
заиграно пять человек). Но Серебряков все выдержал и отстоял звание первого 
номера, пусть и первое время после обмена ему было сложно адаптироваться.  
Прогресс и стабильность Серебрякова во многом связана с работой с тренером 
вратарей Юрием Ключниковым. Вместе они были в "Адмирале", летом 
специалист перебрался в Петербург, а за ним спустя несколько месяцев 
переехал и хоккеист. Именно при Ключникове Никита показывает свои лучшие 
результаты, в прошлом сезоне был признан лучшим вратарем лиги.  
Серебряков стал 15-м вратарем в СКА за последние пять сезонов. Пока ни один 
не удерживался в роли первого номера больше, чем на один год. Однако Никита 
может снять это проклятие и стать ведущим вратарем на долгий срок. Главное, 
чтобы по окончании этого сезона в Петербурге вновь не затеяли перестройку.  

https://sport24.ru/hockey/article-632367-rotenberga-spasayet-ot-pozornogo-vyleta-
vratar-obmen-serebryakova-luchshaya-sdelka-ska-za-god 
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К заголовкам сообщений 

Кожевников считает, что СКА отыграется в серии с "Автомобилистом" 
(Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 марта 2024) 

СКА сможет отыграться в серии четвертьфинала плей‑офф Кубка Гагарина с " 

Автомобилистом ", заявил "Матч ТВ" двукратный олимпийский чемпион по 
хоккею Александр Кожевников. 
В субботу СКА обыграл "Автомобилист" со счетом 5:2 в четвертом матче. 
Петербуржцы уступают в серии 1-3. 
 - Думаю, мы увидим, как СКА отыгрывается в серии с "Автомобилистом". Сейчас 

серия переехала в Санкт‑Петербург, в последнем матче армейцы одержали 

победу, поэтому психология на их стороне. 
 - Многие отмечали, что у СКА проблемы с реализацией. Согласны?  
 - Я это сказал давно, кажется, с первой игры в серии. У СКА проблемы с 
реализацией, а у "Автомобилиста" первые матчи замечательно играл вратарь. В 
последнем матче его удалось взломать, сейчас должно пойти, - сказал 
Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033595_Kozhevnikov_schitajet_chto_SK
A_otygrajetsa_v_serii_s_Avtomobilistom 

К заголовкам сообщений 

Команды-роботы Никитина. Настолько слаженных действий от игроков 
больше нет ни у кого в лиге (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 
2024) 
Игорь Валерьевич и кубковый стиль. 
Статистика "Локомотива" в этом плей-офф 
"Локомотиву" часто прилетает критика за отсутствие зрелищности. Команда 
играет прагматично, ставя во главу результат. Да и вряд ли болельщики клуба 
из Ярославля расстроены, что "Железнодорожники" концентрируются на 
универсальности, а не на том, чтобы забросить как можно больше шайб. Ведь 
самое важное - победы. А какими схемами они достигаются - без разницы.  
Помните победу "Челси" в финале Лиги Чемпионов-2012, когда Ди Маттео 
поставил шикарный "автобус"? Не думаю, что тогда фанаты команды сильно 
переживали по поводу зрелищности. А "Локомотив" сейчас по системе игры 
очень далек от подобного футбольного примера. 
"Железнодорожники" на данный момент в шаге, чтобы пройти в третий раунд. И 
самое главное, что "Локомотив" впитал в себя все основы того самого ЦСКА 
версии Игоря Никитина. На это главному тренеру потребовалось много времени, 
но ключевые механизмы он в итоге довел до идеала. 
 Ярославль ждет. Пять причин, почему Кубок Гагарина должен выиграть 
"Локомотив" 
"Локомотив" выглядит командой без слабых мест 
Сейчас Ярославль - самая сбалансированная команда лиги. Дело даже не в том, 
что "Авангард" как-то занижает ожидания от серии, а просто "Локомотив" хорош. 
Они здорово разобрали противника, нейтрализовав его плюсы. 
Команда из Ярославля давит, выигрывает нейтральные шайбы и полностью 
накрыла не только лидеров "Авангарда", но даже и нижние звенья. Подобную 
доминацию не показывает ни один другой клуб лиги. Действия слаженные, 
каждый игрок "Локомотива" прекрасно понимает, что необходимо делать в 
моменте. 
У "Железнодорожников" нет лидеров. Да, на бумаге они есть. Но фактически 
результат делает каждое звено - тройки атаки и пары обороны. В воротах есть 
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сильный первый номер. И вот такой баланс победить очень сложно, потому что 
результат делает абсолютно каждый хоккеист в составе клуба, которым 
руководит Никитин. 
Никитин причастен к созданию московской династии 
Всю эту кубковую базу, которая приносит результат на льду, мы видели еще во 
времена гегемонии ЦСКА, завершившуюся в нынешнем сезоне. Никитин 
выстроил идеальную модель между исполнительским мастерством и системой 
игры, добавив к этому философию победителей.  
Федоров, как грамотный специалист, не стал в глобальном смысле ничего 
менять. Добавив некоторые нюансы. Например, в атаке, которые затем помогли 
забрать еще два Кубка Гагарина. Причем подряд.  
Неправильно принижать заслуги нынешнего главного "Армейцев" Москвы, но и в 
тоже время нельзя и убирать работу Никитина в ЦСКА. Роботами без слабых 
мест "Армейцы" стали при Игоре Валерьевиче, а затем продолжили штамповать 
победы при Сергее Викторовиче. И вот сейчас ЦСКА последних пяти лет и 
нынешний "Локомотив" - максимально синхронизированы по своей модели игры, 
ментальности, правильности и возможностям. 
Никитин не просто поставил свою систему из ЦСКА, но и модернизировал ее 
"Локомотив" не стоял на месте. В селекции сделали упор на защитников, 
которые, помимо основных функций, еще неплохо распоряжаются шайбой, 
доводя ее до атаки. Это важный момент, который добавил команде 
вариативности. 
Еще один компонент - команда Никитина заметно добавила в прессинге. Никто в 
лиге не давит настолько сильно, как это делает "Локомотив". Здесь есть схожесть 
с ЦСКА, не считая нынешний чемпионат. 
Так что Никитин не просто взял и поставил то, что у него было в ЦСКА. Но и 
модернизировал детали. Хоккей не стоит на месте, если ты не проявляешь 
гибкость, то ничего и не добьешься. Поэтому и работа над улучшением и 
совершенствованием игровых нюансов - важна, что и сделал "Локомотив".  
Пока что рано забегать относительно перспектив "Железнодорожников" в Кубке 
Гагарина-2024. Второй раунд даже не завершился. Однако сейчас команда из 
Ярославля напоминает тот самый ЦСКА, который видели и при Никитине, и при 
Федорове. Тот самый ЦСКА, который брал Кубки Гагарина и выходил в финалы, 
будто бы щелкали семечки. 

https://allhockey.ru/article/show/512023-
Komandy_roboty_Nikitina_Nastol_ko_slazhennyh_dejstvij_ot_igrokov_bol_she_net_
ni_u_kogo_v_lige 

К заголовкам сообщений 

Новая эра. В "Ак Барсе" после смены тренера грядет масштабная 
перестройка (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 
Казани необходимо не только расстаться с некоторыми звездами, но и активнее 
подключать молодежь. 
В Казани уходит эпоха. На официальной пресс-конференции клуба Зинэтула 
Билялетдинов сделал заявление, что покинет пост главного тренера "Ак Барса" 
сразу после истечения действующего контракта (до 30.04.2024). По сути, 
осталась формальность, но ее в соответствии с регламентом нужно соблюсти, 
так как досрочно никто соглашения с мэтром отечественного тренерского цеха 
не закрывал. 
"Должен сказать, что я очень много проработал тренером и работа мне эта очень 
нравится. Это то, что я люблю, то, чему меня учили, чему я сам учился, получал 
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удовольствие от своей работы. Но эта работа требует больших сил, эмоций, в 
общем-то, большая ответственность. Думаю, для меня будет лучше, если я буду 
работать в хоккее, но в каком-то другом формате. У нас была договоренность, 
что я только на один сезон подписываю", - заявил Зинэтула Хайдярович 
журналистам. 
13 марта 2024 года Билялетдинову исполнилось 69 лет: возраст солидный. 
Дальние перелеты выматывают, а на лед специалист в последнее время и так 
практически не выходил - всю работу за него выполняли помощники. Однако 
покидать систему казанцев с концами, как видим, тренер не намерен. Напомним, 
при Олеге Знарке именно Билялетдинов занимал должность советника 
генерального менеджера Марата Валиуллина. Видимо, сейчас Билл, как 
называют тренера болельщики, хочет вернуться на пригретое место. 
Ответственности, по сути, никакой, а зарплата продолжит капать. Но, учитывая 
опыт и заслуги Зинэтулы Хайдяровича перед "Ак Барсом" и всем отечественным 
хоккеем, подобную ставку он, безусловно, заслужил. Особенно если у самого 
есть желание. Авторитет Билялетдинова в Казани непоколебим. 
Зинэтула Билялетдинов 
Уже сейчас можно смело сказать, что клубу необходима глобальная 
перестройка. После провала в регулярном чемпионате, а затем и 
оглушительного вылета из плей-офф чистка назрела не только в тренерском 
штабе, но и в составе. У кого из неограниченно свободных агентов 
заканчиваются контракты? Это вратарь Билялов, защитники Адамчук и 
Марченко, нападающие Галиев, Кагарлицкий, Кошелев, Лукоянов, Петров, 
Радулов, Семенов. Список солидный, а ведь есть еще не проходивший в состав 
американец Барбер с контрактом на следующий сезон и ветераны Войнов с 
Шипачевым с аналогичными соглашениями. 
"С кем планируем расстаться? Наверное, некорректно так говорить за полтора 
месяца до окончания контрактов. Представители игроков знают. Клубы тоже 
каждое слово читают. Это тоже определенные хитрости. Фамилии называть не 
буду, но многих игроков на истекающих контрактах постараемся сохранить. 
Дыняк? Контракт был подписан в январе, это продление. Если бы он был 
подписан в декабре, это было бы официально, а так это будет продление после 
30 апреля", - сказал генменеджер казанцев Валиуллин. 
Кто останется, а с кем будут прощаться, зависит от решения по новому главному 
тренеру "Ак Барса". Основным кандидатом на вакантную должность является 
Илья Воробьев, дважды выигрывавший Кубок Гагарина с "Металлургом" и еще 
дважды игравший в финале. Илья Петрович умеет находить общий язык со 
звездными и опытными игроками, имеет большой послужной список, в том числе 
в сборной России. В общем, все то, что нужно для работы в топ-клубе. 
Илья Воробьёв 
Есть на тренерском рынке и Андрей Назаров, один из лучших в стране 
антикризисных тренеров-мотиваторов, способный как следует встряхнуть 
команду и заставить шевелиться всех, включая главных звезд. В кулуарах 
прошли слухи и про Алексея Кудашова, чье "Динамо" во втором раунде 
проиграло серию "Трактору" со счетом 0-4. 
В общем, претенденты на вакантный пост всегда найдутся, тем более что 
зарплата в Казани хорошая, а для работы созданы все условия, которые 
справедливо считают одними из лучших в стране. Все большие решения в 
республиканских командах принимаются на самом верху, поэтому болельщикам 
нужно набраться терпения. Но сильно затягивать с новым назначением в 
столице Татарстана не будут - это не в интересах клуба. Нужно начинать 
формировать состав на следующий сезон, просматривать молодежь из системы, 



 

 

заниматься другими вопросами, непосредственно связанными с главным 
тренером. Поэтому устные договоренности с новым человеком однозначно будут 
достигнуты до официального окончания контракта Билялетдинова.  

https://www.championat.com/hockey/article-5484732-zinetula-bilyaletdinov-pokinet-
post-glavnogo-trenera-ak-barsa-kakie-izmeneniya-budut-v-klube-v-sezone-2024-
2025.html 

К заголовкам сообщений 

Агент Билялова рассказал о контрактной ситуации вратаря "Ак Барса" 
(Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Хоккейный агент Александр Черных, представляющий интересы голкипера "Ак 
Барса" Тимура Билялова, в разговоре с Metaratings.ru высказался по поводу 
контрактной ситуации игрока.  
- Ситуация с Тимуром, насколько это все соответствует действительности, что 
он близок к уходу из Казани, а Омск уже претендует, предлагая устраивающие 
вас условия?  
- Мы с вами знаем, что по поводу тренера и штаба в Казани пока нет 
информации. Кто будет главным, кто будет тренером по вратарям, какие будут 
решения приниматься - от этого тоже зависит. Плюс от этого будет зависеть и 
интерес к Тимуру, и по поводу наших пожеланий по зарплате. Потому что если 
тренер придет и скажет: "Вот этих людей на все время я не хочу видеть", тогда 
человек понимает, сколько денег у него есть, чтобы осознавать - мы сходимся в 
интересах или нет.  
Что касается "Авангарда", мы на сегодняшний день можем сказать, что там есть 
исполняющий обязанности главного тренера. Поэтому сейчас принимать 
решение с ними мы не видим смысла. Есть люди, которые слышат информацию 
по-своему, скорее всего, и воспринимают. Может, где-то проскочило, и это 
нормально. Тем более с той ситуацией, которая была в "Авангарде", такое 
количество пропущенных шайб. Но это можно и не только по поводу "Авангарда", 
и также по "Динамо". Другие люди могут обсуждать, что было бы неплохо. Но на 
сегодняшний день мы не сели за стол переговоров конкретно обсуждать Тимура 
с кем-то. Потому что, еще раз повторюсь, мы ждем Казань.  
- "Спорт-Экспресс" написал, что вы рассчитываете подписать контракт с окладом 
65 млн. Насколько это правда?  
- Цифру, которую заявляет их журналист, определять не ему. А мы с ним эту 
цифру не определяли. Я думаю, что Казань тоже. 

https://metaratings.ru/news/agent-bilyalova-rasskazal-o-kontraktnoi-situacii-vratarya-
ak-barsa-346788/ 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 2024 

• Sports.ru, Москва, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Кудашов - это перестраховка, Занатта - 
неуважение к нашей школе" (Russia-hockey.ru, Москва, 24 марта 2024) 
Об итогах хоккейной недели - по традиции, специально для Russia-Hockey.ru, - 
двукратный олимпийский чемпион, самый жесткий хоккейный эксперт России  
0-4 С "ТРАКТОРОМ" - ЭТО ПРОВАЛ  
- Что для вас главное на прошедшей хоккейной неделе, Александр Викторович?  
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- Продолжил удивлять московский хоккей. Вслед за ЦСКА вылетело "Динамо", 
причем в отличие от армейцев не в пяти, а в четырех матчах. Теперь вся надежда 
столицы - только наш "Спартак".  
- Удивлены "баранкой" бело-голубых?  
- Да, удивлен. "Динамо" - чемпион "регулярки", были поклевки, что увидим его в 
финале. И тут 0-4 с "Трактором", который не мощнее по составу и возможностям. 
Это провал.  
- Его причины?  
- "Динамовские" ветераны уже все разобрали. По их мнению, главная проблема 
- вратарская. Наверное, где-то они правы, но я бы не списывал неудачу только 
на вратарей. И говорил об этом всем корреспондентам, которые звонили в 
последние дни. Готов разобрать эту тему подробнее.  
ВОКРУГ "ДИНАМО" СТОЛЬКО ВЕЛИКИХ ВЕТЕРАНОВ!  
- Тогда н а кого еще спишем 0-4?  
- Знаю, что вы, журналисты, стремитесь беречь Алексея Кудашова, а он в свою 
очередь старается с вами дружить. Но Кудашов уже третий сезон работает в 
"Динамо", по нынешним временам это тренерская вечность. И с возможностями 
этой команды хоть раз был обязан дать хоть какой-то кубковый результат.  
Вспоминаю, как год назад "Динамо" перегорело перед серией с молодежью 
"Торпедо", которое Кудашов изначально вдруг назвал фаворитом. Теперь бело-
голубые, как показалось, были подавлены "Трактором". Давайте честно, Кудашов 
в "Динамо" - это, к сожалению, застой и перестраховка.  
- В бело-голубую команду сватают тренера Занатту. Вариант на фоне Кудашова?  
- Тут что в лоб, что по лбу. Ну какой Занатта, кто это?! Для меня такие 
кандидатуры - это неуважение к своей школе.  
Послушайте, давайте уважать себя, свои клубные традиции! Проблема "Динамо" 
как раз в том, что бело-голубой дух от команды уходит. Вокруг "Динамо" столько 
великих в прошлом хоккеистов, прославленных ветеранов, тренеров, но выбор 
делается в пользу посторонних людей или гастролеров. Ну какой, ребята, 
Занатта, когда рядом - легенды, Светлов, Воробьев, Билялетдинов и многие 
другие? Одумайтесь!  
С большим уважением отношусь к нашим братьям-белорусам, но скажите, как в 
"Динамо" с его традициями на посту гендиректора вслыл, например, Сушко? Да 
и тот же Кудашов - это не столько "Динамо", сколько ХК МВД. На какое 
чемпионство вы хотите рассчитывать?!  
НАДЕЖДА НА "СПАРТАК", ОН НЕ УСТУПАЕТ МАГНИТОГОРСКУ  
- Ждете от "Динамо" перестройки?  
- Там много коллег-ветеранов, они сами разберутся. Меня больше беспокоит 
"Спартак".  
Нельзя повторять обреченные сценарии серий земляков - ЦСКА и "Динамо". 
Надо набирать ход и как минимум выравнивать серию с "Магниткой". Считаю, по 
составу мы ничем не уступаем Магнитогорску.  
- Что скажете о других сериях?  
- "Авангард" излишне осторожно начал серию с "Локомотивом", фору в два 
домашних матча отыграть будет тяжело. СКА, наоборот, попытался закидать 
"Автомобилист" шашками, тут вообще возник гандикап в три игры.  
Пока в этом плей-офф не было ни одной семиматчевой серии. Между тем, такие 
серии - украшение Кубка Гагарина. Поболею за то, чтобы во втором раунде один-
два матча номер семь мы все-таки увидели.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/kozhevnikov_kudashov_zastoi_perestrahovka_zanatta_cir
cus_neuvazhenie_/ 
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К заголовкам сообщений 

Кучеров и Панарин идут за рекордами, Кудашов покинет "Динамо". Итоги 
дня в хоккее (Чемпионат.com, Москва, 25 марта 2024) 
Овечкин еще на два шага ближе к Гретцки, а "Вашингтон" вернулся в зону плей-
офф. 
Представляем дайджест главных событий из мира хоккея за 24 марта 2024 года. 
Кучерову осталось набрать шесть очков, чтобы установить новый рекорд России 
в НХЛ 
Российский нападающий "Тампа-Бэй" Никита Кучеров отметился 
результативной передачей в матче с "Лос-Анджелесом" (3:4 ОТ) и довел 
количество своих очков в текущем сезоне до 123 (41+82) в 69 матчах. 
Рекорд по количеству набранных очков за сезон НХЛ среди российских 
хоккеистов также принадлежит Кучерову, который в сезоне-2018/2019 набрал 
128 результативных баллов. Второе место занимает нападающий Александр 
Могильный, набравший 127 очков в сезоне-1992/1993. Результат Кучерова в 
текущем сезоне является третьим в этом списке. 
Таким образом, Кучерову осталось набрать пять очков до повторения 
собственного рекорда и шесть очков до установления нового рекорда россиян по 
количеству результативных баллов за сезон НХЛ. "Тампа-Бэй" в текущем сезоне 
осталось провести 12 матчей. 
Панарину осталось набрать одно очко, чтобы впервые достичь отметки в 100 
очков в одной регулярке НХЛ 
В ночь с 23 на 24 марта мск на льду нью-йоркского "Мэдисон Сквер Гарден" 
завершился матч регулярного чемпионата НХЛ. Хозяева площадки "Нью-Йорк 
Рейнджерс" победили "Флориду Пантерз" в серии буллитов со счетом 4:3 Б. В 
составе "Рейнджерс" двумя заброшенными шайбами отметился российский 
нападающий Артемий Панарин, также на его счету победный послематчевый 
буллит. 
Таким образом, после сегодняшнего матча в активе Панарина 43 гола и 56 
результативных передач в нынешнем сезоне НХЛ. В общей сложности у 
россиянина 99 очков. Ему осталось набрать одно очко, чтобы впервые достичь в 
100 очков в одной регулярке. Никогда ранее Артемий не покорял этой планки. 
На данный момент Артемий Панарин занимает пятое место в списке лучших 
бомбардиров нынешнего сезона НХЛ. 
Экс-тренер сборной Франции Занатта должен сменить Кудашова в московском 
"Динамо" 
Как стало известно "Чемпионату", руководство хоккейного клуба "Динамо" 
(Москва) намерено отправить в отставку главного тренера команды Алексея 
Кудашова. Главным претендентом на эту должность сейчас является 63-летний 
Айван Занатта. 
Напомним, под руководством 52-летнего Кудашова в нынешнем сезоне 
столичный клуб второй раз в своей истории выиграл Кубок Континента, став 
лучшей командой лиги по итогам регулярного чемпионата. Из плей-офф 
динамовцы вылетели на стадии второго раунда, благодаря чему займут пятое 
место в итоговой турнирной таблице КХЛ. 
Последним местом работы 63-летнего Занатты является должность в 
тренерском штабе сборной Франции. В КХЛ специалист известен своей работой 
в СКА (был уволен), в пражском "Леве", ХК "Сочи" и "Куньлунь Ред Стар". Также 
тренер работал в клубе ВХЛ "Динамо" (Санкт-Петербург). 
Овечкин сделал дубль и помог "Вашингтону" обыграть "Виннипег" в матче НХЛ 



 

 

На "Кэпитал Уан-Арене" в США завершился матч регулярного чемпионата 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) между "Вашингтон Кэпиталз" и "Виннипег 
Джетс". Со счетом 3:0 победу одержали хозяева льда. 
Александр Овечкин сделал дубль и заработал "+2" в этом матче. Также в составе 
"столичных" заброшенной шайбой отметился защитник Джон Карлсон, а 
форвард Ти Джей Оши сделал две результативные передачи. Голкипер 
"Вашингтона" Чарли Линдгрен отразил 27 бросков и оформил "сухарь". 
Таким образом, в активе "столичных" теперь 79 очков после 70 игр. Они обошли 
"Детройт Ред Уингз" и поднялись в зону плей-офф в Восточной конференции. 
"Виннипег" находится на четвертой строчке в Западной конференции, набрав 93 
очка в 70 матчах. 
"Вашингтон" вернулся в зону плей-офф НХЛ 
"Вашингтон Кэпиталз" на своем льду одержал победу над "Виннипег Джетс" в 
матче регулярного чемпионата Национальной хоккейной лиги (НХЛ). Встреча 
завершилась со счетом 3:0. 
Эта победа позволила столичному клубу набрать 79 очков после 70 игр, обойти 
"Детройт Ред Уингз" в Восточной конференции и вновь подняться в зону плей-
офф. В этом матче российский форвард Александр Овечкин сделал дубль и 
помог своей команде одержать важную победу. 
Напомним, в прошлом сезоне "Кэпиталз" не смогли пробиться в плей-офф, заняв 
13-е место из 16 на Востоке. В сезоне-2021/2022 "Вашингтон" выбыл из борьбы 
за Кубок Стэнли в первом раунде, уступив в серии "Флориде Пантерз" со счетом 
2-4. А годом ранее также не играл в матчах на вылет. 

https://www.championat.com/hockey/article-5485798-novosti-dnya-v-hokkee-za-24-
marta-2024-goda-kudashov-ujdyot-iz-dinamo-dubl-ovechkina-panarin-kucherov.html 

К заголовкам сообщений 

Между клюшками. Поможет ли СКА догнать Германию и Швейцарию? 
(Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 25 марта 2024) 
В этой рубрике "Спорт уик-энд" еженедельно выделяет самые заметные и 
резонирующие хоккейные события минувших семи дней - в России и мире.  
Рекорд не сделал КХЛ самой посещаемой 
Нынешний сезон вышел для КХЛ историческим - средняя посещаемость в 
регулярном чемпионате (6622 зрителя) оказалась рекордной для лиги. Во многом 
этому способствовало появление новых арен в Новосибирске и Петербурге, а 
также возвращение на хоккей зрителей в Минске, Москве, Магнитогорске и 
других городах. 
Однако даже такой прирост аудитории в "регулярке" не позволяет КХЛ быть 
самой посещаемой в Старом Свете. В сезоне-2023/24 такой лигой Европы стала 
Немецкая хоккейная лига (DEL) - 7162 зрителя в среднем на одной игре. 
Чемпионат Швейцарии отстал совсем ненамного - 7130 человек.  
В следующем сезоне, конечно, "армейцы Невы" постараются помочь изменить 
ситуацию. Но и аншлагов на новой питерской арене может не хватить.  
Если бы "СКА-Арену" ввели в эксплуатацию к сентябрю, то даже при полной ее 
заполняемости, КХЛ в лучшем случае добралась бы до отметки в 7050 человек.  
Этого не хватит, чтобы обойти немцев и швейцарцев. Нужна помощь и других 
городов. Ведь в тройку самых посещаемых клубов Европы, кроме СКА, входят 
только минское "Динамо" и "Авангард". 
Черная метка Никитина 
Второй раунд Кубка Гагарина для большинства пар еще в полном разгаре, но 
поиск "козлов отпущения" уже начался. Вариантов тут, как известно, несколько - 
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можно "подвинуть" кого-то из руководства, можно все валить на хоккеистов. 
Однако в "Авангарде" почти всегда крайними становятся тренеры. Даже если 
плей-офф в разгаре. 
На прошлой неделе после двух поражений на своей площадке (1:2 и 0:7) от 
"Локомотива" омский клуб уволил петербуржца Михаила Кравеца.  
"Мы не имеем права так играть перед своими болельщиками, которые могут 
принять любой сценарий, если только команда бьется до конца и пытается найти 
выход из трудной ситуации. Решение может показаться эмоциональным, но 
были взвешены все за и против", - заявил генеральный менеджер "ястребов" 
Антон Курьянов.  
Забавно, что только "Авангард" в КХЛ решался на замену главных тренеров 
прямо по ходу Кубка Гагарина, и все они происходили с участием нынешнего 
"рулевого" "железнодорожников" Игоря Никитина.  
В 2010 году Никитина уволили как раз с началом плей-офф, назначив на эту 
должность его помощника финна Раймо Сумманена. Но "Авангарду" это не 
помогло.  
Через год история повторилась уже в виде фарса: после шестого матча второго 
раунда с "Магниткой" против горячего финна взбунтовались игроки во главе с 
Ягром, и Сумманена сменили... на Никитина. Пользы это никакой опять не 
принесло - поражение и вылет. 
Сейчас Никитин оказался уже в роли "черной метки" для Кравеца. И, похоже, 
никакой выгоды от очередной рокировки "Авангард" не получит. Сменивший 
питерского специалиста Сергей Звягин, не имевший опыта работы главным 
тренером, вытащил одну игру, но уже следующий матч выиграли ярославцы и 
ведут в серии 3-1. 
Кучеров обогнал уже Федорова и Могильного 
Окончание регулярного сезона в НХЛ проходит под знаком Никиты Кучерова. В 
последних четырех матчах он набрал 15 (3+12) очков, легко оторвавшись от 
ближайших преследователей в гонке лучших бомбардиров чемпионата - 
канадцев Натана Маккиннона и Коннора Макдэвида. И уже достиг отметки в 120 
очков, сделав ассистентский покер в матче с "Сан-Хосе" в пятницу.  
Это позволило Кучерову стать первым среди российских хоккеистов в НХЛ, кому 
удалось набрать "120+" в "регулярке" дважды. Ранее только двум россиянам 
удавалось достичь этого рубежа - Александру Могильному в сезоне 1992/93 (127 
очков) и Сергею Федорову спустя год (120 баллов). 
При этом среди европейцев Куч стал четвертым игроком, который два и более 
раз преодолевал отметку в 120 баллов. Четырежды это делал Яромир Ягр, 
трижды Петер Штястны и дважды Яри Курри. Из действующих энхаэловцев 
подобное оказалось по силам только действующей иконе Канады Макдэвиду. 
Неплохая компания, гарантирующая 30-летнему россиянину место в Зале Славы 
НХЛ.  
Казалось, что после двух Кубков Стэнли Кучеров уже достиг пика. Но нет - Никита 
продолжает писать хоккейную историю. 
На чемпионате мира будут биться за хрустальные медальки 
Биться за хрустальные медальки - это теперь не только фигура речи. На 
чемпионате мира-2024 в элитном дивизионе в Чехии в мае лучшие сборные 
действительно будут сражаться за медали из чешского (или богемского) 
хрусталя - вместо привычного золота, серебра и бронзы. А что делать - призрак 
бродит по Европе. Экономического кризиса. Любая крона на счету. 
Впрочем, у хозяев, естественно, другое объяснение. Президент оргкомитета ЧМ 
Петр Бржиза (известный в прошлом вратарь) заявил, что награды 
символизируют чешские традиции хоккея. 



 

 

"Дизайн медалей частично определяется регламентом ИИХФ, которого мы 
должны придерживаться, - цитирует Бржизу пресс-служба Международной 
федерации хоккея. - Однако каждый организатор ищет свой индивидуальный 
путь к получению уникальных ценных металлов, для нас было приоритетом 
выбрать хрусталь в качестве материала. В процессе создания мы 
сосредоточились на том, чтобы медали хорошо смотрелись и на игровой форме". 
Но все-таки экономным хозяевам придется немного раскошелиться. 
Хрустальные медали весом 250 грамм будут покрыты драгоценными металлами 
и заключены в оправу из нержавеющей стали, которая символизирует борта 
ледовой арены. 
Закончить карьеру и тут же начать 
Самый экзотический форвард-легионер КХЛ последних лет 
переориентировался. Речь про канадца Джоша Хо-Сэнга, имеющего китайские, 
ямайские, шведские и русско-еврейские корни.  
В прошлом сезоне Джош попытался закрепиться в КХЛ, но провел за "Салават 
Юлаев" только пять матчей, получив травму, которую так и не смог залечить. Или 
не хотел.  
Разочаровавшись своим выступлением в КХЛ, хоккеист, который когда-то 
считался главным талантом "Айлендерс", решил в 27 лет завершить хоккейную 
карьеру. 
И тут же начал музыкальную, выпустив дебютный рэп-альбом - "Same". 
Заглавный трек "It's Time to Grow Up" посвящен его карьере в хоккее, точнее, 
прощанию с хоккеем.  
Словом, оригинальное начало нового жизненного цикла. Единственное "но" - 
через три часа после выпуска альбома, где он прощается с хоккеем, Хо-Сэнг 
подписал контракт с клубом "Флорида Эверблейдс", выступающим в ECHL 
(третья по силе профессиональная лига Северной Америки). 
Пивовары уступили место длинным волосам 
На оригинальный пиар-шаг пошел спонсор PWHL (Профессиональная женская 
хоккейная лига) пивная компания "Молсон".  
Пивовары согласились перенести фамилии хоккеисток в нижнюю часть 
футболок, где они будут лучше видны, отправив свой логотип на самый верх 
формы.  
Все потому, что многие девушки предпочитают носить длинные прически и 
волосами закрывают свои имена. Прочесть их сложно телекомментаторам и 
болельщикам.  
Впрочем, "Молсон", похоже, тоже не останется внакладе. PWHL, которая только 
зародилась (в январе), неожиданно стала популярной у хоккейных болельщиков.  
Стартовый матч первого января собрал даже больше народа у телевизоров, чем 
"Зимняя классика" НХЛ (матч на открытом воздухе), состоявшаяся в тот же день. 
Лига также установила мировой рекорд по посещаемости на женском хоккее. 
Матч между "Торонто" и "Монреалем" на "Скотиабанк Арене" в Торонто в 
феврале собрал 19 285 человек.  

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231703-
pomozhet-li-ska-dognat-germaniyu-i-shvejtsariyu 

К заголовкам сообщений 

Победный поезд едет в Омск (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 
2024) 
Пятый матч в серии "Авангарда" и "Локомотива" должен стать последним. 
Команда Никитина во вторник шагнет в полуфинал. 

https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231703-pomozhet-li-ska-dognat-germaniyu-i-shvejtsariyu
https://www.sport-weekend.com/home/chitajte-v-svezhem-nomere/231703-pomozhet-li-ska-dognat-germaniyu-i-shvejtsariyu


 

 

Команды-роботы Никитина. Настолько слаженных действий от игроков больше 
нет ни у кого в лиге 
Календарь и результаты Кубка Гагарина-2024 
Хоккеистам "Авангардa" удалось ненадолго отодвинуть надвигавшуюся 
катастрофу. Лишь ленивый не говорил о том, что после увольнения Михаила 
Кравеца с поста главного тренера омский коллектив обречен на два поражения 
подряд в Ярославле и бесславный вылет в четвертьфинале. Бесславный 
потому, что он мог состояться при счете 0-4. Кроме того, состав команды 
позволял и до сих пор позволяет надеяться на выход в полуфинал. 
Тем не менее, результат третьего матча, сыгранного между этими командами, 
получился достаточно неожиданным. "Авангард" сыграл в крайне нетипичный 
для себя осторожный хоккей, в рамках которого он действовал вторым номером. 
"Локомотив" давил на протяжении всего матча, создавал моменты, но при счете 
1:1 пропустил в овертайме решающую шайбу от Рида Буше. Четвертая игра 
состоялась в пятницу. Ясно, что думать и вспоминать о ней сейчас не хочется 
никому. Этот матч прошел в одно время с ужасающими событиями в московском 
"Крокус Сити". Но нам придется провести краткий экскурс в эту встречу для того, 
чтобы понимать, что нас ждет во вторник в Омске. 
"Локомотив" снова задавил "Авангард". В течение первых двух периодов 
ярославцы больше владели шайбой и гораздо чаще бросали. Например, во 
второй трети поединка хозяева льда провели 8 минут и 24 секунды в зоне 
соперника, в то время как омичи - лишь 2 минуты и 50 секунд. И дебют получился 
хороший - Георгий Иванов открыл счет уже на пятой минуте. Вообще, 
"Локомотив" сыграл как типичный никитинский ЦСКА в своем лучшем виде: 
заработал небольшое преимущество в счете и грамотно додушил соперника, 
практически не оставив ему шансов. А еще ярославцы здорово использовали 
ошибки своего соперника. Посмотрите, как они забросили свою вторую шайбу в 
самом начале третьего периода. Опытнейший Сергей Андронов заставил Игоря 
Мартынова ошибиться у борта. Тут как тут был молодой нападающий Никита 
Кирьянов, который подхватил шайбу, вошел с ней в зону "Авангарда" и выдал 
пас на набегавшего параллельным курсом Ивана Чеховича. Тому оставалось 
лишь послать шайбу мимо Павла Хомченко в ворота соперника, что он с 
большим удовольствием и проделал. 
Тот же Мартынов, правда, потом исправился, ассистировав Михаилу Гуляеву. 
Гол молодого защитника возродил надежду в сердцах омских болельщиков, но 
ненадолго. Артур Каюмов сыграл, как и подобает классному центрфорварду, 
подправив шайбу в ворота после наброса Кирьянова. И ведь никто из защитников 
"Авангарда" не помешал ему на пятаке.  
Верите ли вы, друзья, в то, что "Авангард" спасется в этой серии? Я - нет. Более 
того, я уверен в том, что серия закончится на пятом матче в Омске. "Локомотив" 
на третий сезон работы Никитина стал подлинно его, Игоря Валерьевича, 
командой, которая никогда не упускает своего. Поддушив соперника, она не 
ослабляет хватку, а наоборот, убивает его. Так что, полагаю, шансов у "ястребов" 
будет крайне мало. В пяти матчах "железнодорожники" шагнут в полуфинал. 

https://allhockey.ru/article/show/512055-Pobednyj_poezd_edet_v_Omsk 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Кожевников: в этом сезоне судьи относятся к СКА предвзято. Не знаю, с 
чем это связано (Чемпионат.com, Москва, 24 марта 2024) 

https://allhockey.ru/article/show/512055-Pobednyj_poezd_edet_v_Omsk


 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
итоги четвертого матча серии между "Автомобилистом" и СКА (5:2). 
"Мне понравился вчерашний матч. Видно, что СКА нащупал свою игру, понял, 
как проходить защиту "Автомобилиста", сумел пробить и Аликина. Видно, что 
питерцы изменили рисунок. Они то активно идут в давление, накрывают глубоко 
в зоне, то сразу компактно обороняются, ждут контратак, выманивают соперника 
для игры на встречных курсах. 
Главный тренер сказал, что команда много удаляется? Ну так это факт, СКА 
действительно первый в плей-офф по удалениям. Но проблема-то глубже, чем 
та, о которой Роман говорит. Мне кажется, в этом сезоне к СКА относятся 
предвзято. Дают штрафов чуть больше, где-то видят что-то, что можно было 
оставить без внимания. И наоборот, закрыть глаза на штраф соперника. Тот, кто 
играл в хоккей, это видит. Судья может управлять игрой, такая невидимая нить у 
него всегда есть. 
С чем это связано? Я понятия не имею. Может, какие-то внутриполитические 
разборки. Мне бы хотелось просто смотреть хоккей, он во всех сериях хороший, 
интересный", - сказал Кожевников в интервью "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5485374-kozhevnikov-v-etom-sezone-
sudya-otnosyatsya-k-ska-predvzyato-ne-znayu-s-chem-eto-svyazano.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 24 марта 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

МХЛ утвердила новые даты проведения серий четвертьфинала Кубка 
Харламова (Советский спорт, Москва, 24 марта 2024) 
Серия "Спартак" - "СКА-1946" возобновится 26 марта.  
Молодежная хоккейная лига (МХЛ) утвердила новые даты по проведению 
четвертьфинальных матчей Кубка Харламова. Об этом говорится на 
официальном сайте лиги.  
Так, серия между московским "Спартаком" и "СКА-1946" свой третий матч 
проведут 26 марта в Москве. Если командам потребуется четвертый матч для 
выявления победителя, то игра состоится 27 марта. А пятая игра должна будет 
состояться 29 марта в Санкт-Петербурге.  
Напомним, что первые два матча в этой серии остались за хоккеистами с берегов 
Невы. Они ведут в серии до трех побед с общим счетом 2-0.  
Кроме этой серии, четвертый матч серии между "Алмазом" и "Локо" пройдет 25 
марта.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/mhl-utverdila-novye-daty-provedeniya-serij-
chetvertfinala-kubka-harlamova 

К заголовкам сообщений 

Матч МХК "Спартак" − "СКА-1946" 26 марта начнется в 13:00 (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 24 марта 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5485374-kozhevnikov-v-etom-sezone-sudya-otnosyatsya-k-ska-predvzyato-ne-znayu-s-chem-eto-svyazano.html
https://www.championat.com/hockey/news-5485374-kozhevnikov-v-etom-sezone-sudya-otnosyatsya-k-ska-predvzyato-ne-znayu-s-chem-eto-svyazano.html
https://www.sports.ru/hockey/1115943165-kozhevnikov-o-sudejstve-k-ska-otnosyatsya-predvzyato-v-etom-sezone-day.html
https://allhockey.ru/news/show/512029-Kozhevnikov_v_etom_sezone_sud_i_otnosyatsya_k_SKA_predvzyato
https://www.sovsport.ru/hockey/news/mhl-utverdila-novye-daty-provedeniya-serij-chetvertfinala-kubka-harlamova
https://www.sovsport.ru/hockey/news/mhl-utverdila-novye-daty-provedeniya-serij-chetvertfinala-kubka-harlamova


 

 

В связи с организацией прямой телевизионной трансляции на телеканалах КХЛ 
третья игра 1/4 финала розыгрыша Кубка Харламова между МХК "Спартак" и 
"СКА-1946" 26 марта начнется в 13:00.  
Четвертый и пятый матчи серии (27 марта в Москве и 29 марта в Санкт-
Петербурге), если они потребуются, начнутся в 19:00.  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1051162/ 

К заголовкам сообщений 

Тренерский штаб молодежной команды "Ак Барса" продлит контракты с 
клубом (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 23 марта 2024) 
Как стало известно Metaratings.ru, Максим Овчинников продолжит работу на 
посту главного тренера "Ирбиса" - молодежной команды казанского "Ак Барса".  
Работу в "Ирбисе" продолжит весь тренерский штаб. По нашей информации, 
контракты с клубом продлят помощники Овчинникова - Денис Худяков, Артем 
Гущин и Вячеслав Касаткин. 
Пост главного тренера "Ак Барса" накануне покинул Зинэтула Билялетдинов - с 
ним казанский клуб выиграл все три своих Кубка Гагарина (в 2009, 2010 и 2018 
годах). На пресс-конференции 69-летний специалист заявил, что продолжит 
работу в хоккее, но "в другом формате". Нового главного тренера "Ак Барс" еще 
не назначил. 
В сезоне-2023/24 "Ак Барс" дошел лишь до первого раунда плей-офф. На этой 
стадии казанская команда вылетела от екатеринбургского "Автомобилиста". 

https://metaratings.ru/news/trenerskii-shtab-molodyozhnoi-komandy-ak-barsa-prodlit-
kontrakty-s-klubom-346381/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Агидель" из Уфы проведет в Санкт-Петербурге четвертый матч 
полуфинальной серии (ИА Башинформ, Уфа, 25 марта 2024) 
Женская хоккейная команда из Уфы "Агидель" сегодня проведет четвертый матч 
полуфинальный серии плей-офф ЖХЛ. Встреча с "Динамо-Нева" в Санкт-
Петербурге начнется в 12:30 по уфимскому времени (6+). 
Накануне "Агидель" провела в северной столице третий матч, в котором 
одержала победу (4:2), сообщало информагентство "Башинформ". Счет в серии 
2:1. Пятая встреча серии уфимской и питерской команд, в случае необходимости, 
пройдет в Уфе 27 марта. 
телеграм-канал ЖХК "Агидель" 

https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-25/agidel-iz-ufy-provedyot-v-sankt-
peterburge-chetvyortyy-match-polufinalnoy-serii-3699015 

К заголовкам сообщений 

Серия "Бирюса" − ЖХК "Торпедо" возобновится 25 марта (Женская 
хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Лига утвердила новые даты проведения полуфинала плей-офф ЖХЛ между 
"Бирюсой" и женской командой "Торпедо". Третий и четвертый матчи пройдут 25 
и 26 марта соответственно. Начало обеих встреч − в 19:00 по местному времени 
(15:00 мск).  

https://mhl.khl.ru/news/20088/1051162/
https://metaratings.ru/news/trenerskii-shtab-molodyozhnoi-komandy-ak-barsa-prodlit-kontrakty-s-klubom-346381/
https://metaratings.ru/news/trenerskii-shtab-molodyozhnoi-komandy-ak-barsa-prodlit-kontrakty-s-klubom-346381/
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-25/agidel-iz-ufy-provedyot-v-sankt-peterburge-chetvyortyy-match-polufinalnoy-serii-3699015
https://www.bashinform.ru/news/sport/2024-03-25/agidel-iz-ufy-provedyot-v-sankt-peterburge-chetvyortyy-match-polufinalnoy-serii-3699015


 

 

Пятая игра серии, если потребуется, пройдет в Нижнем Новгороде в ранее 
запланированные сроки − 28 марта в 18:30.  

https://whl.khl.ru/news/20045/1047416/ 

К заголовкам сообщений 

 
Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 

 
"Надо понимать, как это выглядит на фоне происходящего в стране" - 
Зюганов о матче "Автомобилиста" и СКА в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 24 марта 2024) 
Депутат Госдумы РФ, председатель ЦК КПРФ Геннадий Зюганов заявил "Матч 

ТВ", что участники матча плей‑офф КХЛ между "Автомобилистом" и СКА должны 

были проявить уважение к жертвам теракта в "Крокус Сити Холле", а саму 
встречу стоило перенести. 
В субботу СКА на выезде одержал победу над "Автомобилистом" со счетом 5:2 

в четвертом матче серии второго раунда плей‑офф КХЛ. Хоккеисты обеих 

команд активно и эмоционально праздновали голы. Счет в противостоянии - 3-1 
в пользу уральского клуба. 
 - Этично ли было проводить матч в Екатеринбурге со зрителями? При этом 
хоккеисты не сдерживали эмоций после заброшенных шайб.  
 - Надо проявлять уважение, понимать, что как это выглядит на фоне 
происходящего (в стране). Мое мнение, игру нужно было перенести. Думаю, в 
следующий раз такого не будет, - сказал Зюганов "Матч ТВ". 

Ранее КХЛ перенесла матчи плей‑офф "Спартак" - "Металлург" с 23 марта на 26 

марта и "Авангард" - "Локомотив" с 24 марта на 26 марта, но оставила в силе 
проведение игры "Автомобилист" - СКА. Встреча прошла со зрителями. 
В пятницу вечером неизвестные открыли стрельбу в "Крокус Сити Холле" в 
подмосковном Красногорске. По последним данным СК России, погибло 133 
человека. Министерство здравоохранения Московской области сообщает о 154 
пострадавших. Главное следственное управление СК возбудило уголовное дело 
о теракте. Президент России Владимир Путин объявил 24 марта днем 
общенационального траура. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033546_Nado_ponimat_kak_eto_vygladit
_na_fone_proiskhodashhego_v_strane__Zuganov_o_matche_Avtomobilista_i_SKA_
v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Перенесенный матч плей-офф ВХЛ "Химик" - "Югра", предварительно, 
пройдет 27 марта (ТАСС, Москва, 24 марта 2024) 
Шестой матч четвертьфинала плей-офф Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) 
между воскресенским "Химиком" и ханты-мансийской "Югрой", предварительно, 
пройдет 27 марта. Об этом ТАСС сообщил главный тренер "Югры" Вадим 
Епанчинцев.  
"Югра" ведет в серии до четырех побед со счетом 3-2. Шестой матч должен был 
пройти 23 марта в Воскресенске, но был перенесен в связи с отменой всех 
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культурных, спортивных и других массовых мероприятий в Московской области 
из-за теракта в Красногорске в "Крокус сити холле" вечером 22 марта.  
"Дата матча, скорее всего, должна быть известна в понедельник. 
Предварительно, игра должна пройти в среду", - сказал Епанчинцев.  
По последним данным СК, в результате теракта погибли 133 человека, число 
жертв может увеличиться. Пострадали, согласно информации Минздрава РФ, 
152 человека. Президент РФ Владимир Путин объявил 24 марта днем 
общенационального траура.  

https://tass.ru/sport/20339795 

К заголовкам сообщений 

ВХЛ назвала даты перенесенных матчей четвертьфинальных серий плей‑
офф (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 24 марта 2024) 

ВХЛ назвала даты перенесенных матчей четвертьфинальных серий плей‑офф  

Всероссийская хоккейная лига (ВХЛ) опубликовала изменения в расписании 

матчей четвертьфинала плей‑офф. 

Шестой матч серии "Химик" - "Югра" состоится 27 марта в Подмосковье, в случае 

необходимости седьмую игру 30 марта примет Ханты‑Мансийск. Шестая встреча 

серии "Нефтяник" - "Зауралье" состоится 28 марта в Альметьевске, седьмая игра 
в Кургане в случае необходимости запланирована на 31 марта. 
Изначально шестые матчи серий должны были состояться 23 марта, но они были 

перенесены из‑за отмены всех культурных, спортивных и других массовых 

мероприятий в Московской области и Республике Татарстан. 
В пятницу вечером неизвестные открыли стрельбу в "Крокус Сити Холле" в 
подмосковном Красногорске, где должен был пройти концерт группы "Пикник". По 
данным Следственного комитета РФ, в результате нападения погибли 137 
человек. Главное следственное управление СК возбудило уголовное дело о 
теракте. Президент России Владимир Путин объявил 24 марта днем 
общенационального траура.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033633_VKhL_nazvala_daty_perenesen
nyh_matchej_chetvertfinalnyh_serij_plejoff 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 24 марта 2024 

К заголовкам сообщений 

Овечкин забил гол-фантом. А в итоге оформил дубль и помог 
"Вашингтону" победить (Советский спорт, Москва, 25 марта 2024) 
Россиянин продлил свою результативную серию до пяти матчей.  
На момент стартового вбрасывания в матче между "Вашингтоном" и 
"Виннипегом" Александр Овечкин имел за своими плечами результативную 
серию из четырех матчей. Причем, если в игре с Ванкувером он записал на свой 
счет лишь одну заброшенную шайбу, то в двух последующих - с "Калгари" и 
"Торонто" - оформил по дублю, а во вчерашней перестрелке с "Каролиной" 
добавил к голу еще и передачу. Наконец мы снова видим того Овечкина, который 
готов сворачивать горы и бить всевозможные как личные, так и командные 
достижения.  
 Овечкин огорчил своего давнего друга. Снова забил и подвинул легендарного 
канадца  
Кстати, из этих четырех матчей "столичные" взяли три и существенно поправили 
свои турнирные дела. По набранным очкам "Вашингтон" девятый, но потерянным 

https://tass.ru/sport/20339795
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033633_VKhL_nazvala_daty_perenesennyh_matchej_chetvertfinalnyh_serij_plejoff
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033633_VKhL_nazvala_daty_perenesennyh_matchej_chetvertfinalnyh_serij_plejoff
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/spbnews_NI2033633_VKhL_nazvala_daty_perenesennyh_matchej_chetvertfinalnyh_serij_plejoff


 

 

делит седьмую строчку с "Филадельфией". Плотность таблицы в Восточной 
конференции при этом такова, что команда Овечкина может как выйти в плей-
офф, например, с шестой позиции, так и не попасть туда вообще.  
Перед началом встречи состоялась красочная церемония чествования Ти Джея 
Оши, который проводил свой 1000-й матч в НХЛ. Ветерана поздравили его 
большая семья, президент "Кэпиталз" и одноклубники во главе с Овечкиным, 
включая Никласа Бекстрема. Российские болельщики наверняка помнят его по 
Олимпиаде в Сочи, где хоккеист виртуозно реализовывал послематчевые 
буллиты в матче со сборной России.  
Источник фото: НХЛ  
"Виннипег" же борется за верхние места на Западе и имеет неплохие шансы 
завершить регулярку даже вторым в своей конференции. Самое интересное, что 
с лидерами "Вашингтон" в последнее время играет даже успешнее, чем с 
командами из середины таблицы и аутсайдерами, свидетельством чему служат 
победы над лидером Запада "Ванкувером" и идущей четвертой на Востоке 
"Каролиной".  
В целом встреча проходила с преимуществом "Вашингтона", который создал 
немало моментов для взятия ворот в первом периоде. Однако защита 
"столичных" раз за разом проваливалась, и гости могли неоднократно 
реализовать выходы два в один. В такие моменты хозяев откровенно 
подтаскивал Чарли Линдгрен. Один раз был бессилен и он, но Овечкина и 
партнеров выручила штанга. Два периода команды отыграли вхолостую в плане 
результативности, при этом сама игра была довольно зрелищной.  
Источник фото: НХЛ  
И лишь в заключительном отрезке зрители увидели голы. "Вашингтон" 
выстрелил дуплетом в самом начале периода. Сначала Джон Карлсон 
реализовал большинство с передачи юбиляра Оши, а затем невероятный гол 
забил Овечкин. После вбрасывания в чужой зоне на шайбу одновременно пошли 
россиянин и Коннор Макмайкл. Ни один повтор так и не дал ответа на вопрос, кто 
же из них нанес бросок, но официально гол записали на Овечкина, а Макмайкл 
оказался ассистентом. А на десерт Ови исполнил выход один на один и оформил 
дубль.  
Так результативная серия Александра продлилась, а отставание от Уэйна 
Гретцки в списке лучших снайперов за всю историю НХЛ, наоборот, сократилось 
еще на два очка.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ovechkin-zabil-gol-fantom-a-v-itoge-oformil-
dubl-i-pomog-vashingtonu-pobedit 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккейный "Спартак" начал тренировку с минуты молчания в память о 
погибших в результате теракта в "Крокус Сити Холле" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 24 марта 2024) 
Хоккейный "Спартак" начал тренировку с минуты молчания в память о погибших 
в результате теракта в "Крокус Сити Холле"  
Хоккеисты и тренерский штаб московского "Спартака" начали тренировку с 
минуты молчания в память о погибших в результате теракта в "Крокус Сити 

Холле", сообщает пресс‑служба клуба КХЛ. 

В пятницу вечером неизвестные открыли стрельбу в "Крокус Сити Холле" в 
Красногорске. По последним данным СК России, погибли 133 человека. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ovechkin-zabil-gol-fantom-a-v-itoge-oformil-dubl-i-pomog-vashingtonu-pobedit
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Министерство здравоохранения Московской области сообщает о 154 
пострадавших. Главное следственное управление СК возбудило уголовное дело 
о теракте. 

Во вторник "Спартак" проведет четвертый матч серии второго раунда плей‑офф 

Фонбет Чемпионата КХЛ против магнитогорского "Металлурга". После трех 
матчей счет 2-1 в пользу команды из Челябинской области. 
Президент России Владимир Путин объявил 24 марта днем общенационального 
траура. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2033570_Hokkejnyj_Spartak_nachal_treni
rovku_s_minuty_molchanija_v_pamat_o_pogibshih_v_rezultate_terakta_v_Krokus_S
iti_Kholle 

К заголовкам сообщений 

Биография Алексея Жамнова: жизнь и карьера хоккеиста и тренера 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 24 марта 2024) 
История звездного форварда, который тренировал сборную России. 
Детство и юность Алексея Жамнова 
Будущий олимпийский чемпион родился в Москве в октябре 1970 года. На его 
судьбу, как это часто бывает, оказала существенное влияние семья: отец и брат 
Алексея тренировали хоккейную команду при местном ЖЭКе. 
В детстве Жамнов, как и многие мальчики, пробовал себя в разных видах спорта. 
Со временем ему пришлось сконцентрировать внимание на чем-то одном, и он 
выбрал хоккей. 
"Вы же помните, как в СССР это было. Летом - футбол, зимой - хоккей. Раньше 
же искусственных катков не было. Поэтому летом играл в футбол с более 
старшими ребятами довольно неплохо. Если бы не хоккей, пошел бы в футбол. 
Но в тот момент надо было делать выбор. Мы стали взрослее, и начались летние 
тренировочные сборы. Нас увозили в простой лагерь, где был спортотряд. Нужно 
было выбирать, и я отдал предпочтение хоккею", - рассказал Жамнов в интервью 
"СЭ". 
Алексей - воспитанник московского "Динамо". Его первыми тренерами стали 
Сергей Кремлев и Валерий Васильев. Юноша демонстрировал трудолюбие и 
природный талант, умение вести за собой команду. При этом из-за непростого 
характера тренер Кремлев однажды лишил его капитанской повязки. 
"Один раз вечером звонит классный руководитель и спрашивает: "У вас сегодня 
игра была?" - "Нет", - говорю. И сразу второй вопрос: "А почему ребят в школе не 
было?" Начал разбираться. Оказалось, что Леша Жамнов повел всех сначала в 
кино, а потом к себе в гости. И весь класс дружно прогулял школу. А потом 
пришел на вторую тренировку как ни в чем не бывало. Думали, наверное, что я 
ничего не узнаю. Леша был лидером - и на льду, и в жизни. Тогда я решил снять 
с него капитанскую повязку. В чисто педагогических целях. По-моему, это было 
в классе восьмом или девятом. Он обижался, конечно. Но что делать? 
Дисциплина", - рассказывал Кремлев в интервью сайту хоккейного "Спартака". 
Алексей Жамнов. 
Жамнов выступал на позиции центрального нападающего. В составе "Динамо" 
Алексей играл с 1988-го по 1992 год. 
В 1990 году Жамнов был выбран на драфте НХЛ в четвертом раунде под 77-м 
номером клубом "Виннипег". За "Джетс" центрфорвард играл с 1992-го по 1996 
год. После этого франшиза переехала в Финикс, а россиянин был обменян в 
"Чикаго". В составе "Блэкхокс" нападающий выступал с 1996-го по февраль 2004 
год, сезон-2003/04 после обмена закончил в "Филадельфии". На время локаута-
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2004/05 Алексей возвращался в Россию и играл в "Витязе", а завершил карьеру 
в 2006 году после сезона в "Бостоне". 
Жамнов сыграл за "Динамо" в чемпионатах СССР и СНГ 132 матча, набрал 73 
(39+34) очка. В НХЛ у центрфорварда - 807 матчей, 719 (249+470) очков, в Кубке 
Стэнли - 35 матчей, 19 (6+13) очков. 
Алексей стал первым российским хоккеистом, забившим пять голов в одной игре 
НХЛ - в составе "Виннипега" против "Лос-Анджелеса" 1 апреля 1995 года (7:7). 
Через полтора года его достижение повторил Сергей Федоров в составе 
"Детройта". 
"Отмечал ли те пять голов? Да нет, честно говоря. Если бы выиграли, наверное, 
было бы еще приятнее. Потом мы на один день остались в Лос-Анджелесе. 
Помню, поехали в гости к друзьям. Чуть-чуть отметили, а на следующий день мы 
тренировались и улетели домой", - вспоминал Жамнов в интервью "СЭ". 
Алексей также стал первым в истории капитаном "Чикаго" из числа европейских 
игроков. Он получил капитанскую нашивку "Блэкхокс" в 2002 году. 
В составе молодежной сборной СССР Жамнов стал серебряным призером МЧМ-
1990. За главную команду страны в советской истории центрфорвард провел в 
общей сложности 15 матчей, в 1991 году выступал на чемпионате мира (бронза) 
и Кубке Канады (5-е место). Вместе с Объединенной командой нападающий 
выиграл золото Олимпиады в Альбервиле в 1992 году. 
"Золото Альбервиля, серебро Нагано или бронза Солт-Лейк-Сити? Для меня 
каждая из этих медалей дорога по-своему. Конечно, золото есть золото. Но 
считаю, что любая олимпийская медаль добыта и потом, и кровью. Поэтому и 
дорога по-своему", - сказал хоккеист в интервью "СЭ". 
Жамнов - заслуженный мастер спорта, был награжден орденом Дружбы и 
является членом Зала славы отечественного хоккея. 
Жамнов сыграл за сборную России 27 матчей, принял участие в двух 
Олимпиадах (1998, 2002), двух чемпионатах мира (1992, 2000) и Кубке мира 
(1996). Центрфорвард - серебряный призер Игр 1998 года в Нагано и бронзовый 
- 2002-го в Солт-Лейк-Сити. 
В 2015 году Жамнов стал первым вице-президентом и генеральным менеджером 
"Спартака", в мае 2021-го - советником председателя наблюдательного совета 
московского клуба. Спустя месяц, в июне 2021 года, Алексея назначили 
руководителем проекта "Академия "Спартак". 
С 2015 года Жамнов также является членом правления Федерации хоккея 
России (ФХР), с 2017 года - совета легенд Ночной хоккейной лиги. 
Тренерская карьера Алексея Жамнова 
Жамнов был исполняющим обязанности главного тренера хоккейного клуба 
"Атлант" в 2013 году. После этого с 2018-го по 2019 год являлся исполняющим 
обязанности главного тренера в "Спартаке". 
Жамнов входил в тренерский штаб Олега Знарка в сборной России на Кубке 
мира-2016 и Олимпийских играх-2018, на которых национальная команда под 
названием команды Олимпийских атлетов из России завоевала золото. Игры 
прошли без участия хоккеистов НХЛ. 
С мая 2018 года Жамнов был старшим тренером сборной России, работая с 
такими главными тренерами, как Илья Воробьев (2018 - 2019), Алексей Кудашов 
(2019-2020) и Валерий Брагин (2020-2021). 28 сентября 2021 года по 
рекомендации экспертного совета Федерации хоккея России (ФХР) специалист 
был назначен главным тренером национальной команды. 
Под руководством Жамнова национальная команда под названием сборная ОКР 
(Олимпийского комитета России) выступила на Олимпийских играх-2022 в 
Пекине. На новых Играх без участия хоккеистов НХЛ россияне снова дошли до 



 

 

финала, но на этот раз не смогли завоевать титул - в решающем матче проиграли 
Финляндии. Из-за отстранения после февраля 2022 года сборная не участвовала 
в международных турнирах, а контракт тренера с ФХР истек в июне 2023-го. 
14 марта 2023 года Жамнов был назначен главным тренером московского 
"Спартака". Под его руководством команда в сезоне-2023/24 стала показывать 
яркую игру и какое-то время лидировала в Западной конференции КХЛ. В плей-
офф красно-белые вышли с четвертого места, набрав в 68 матчах 88 очков - на 
10 меньше, чем лучшая команда регулярного чемпионата "Динамо". 
Личная жизнь Алексея Жамнова 
Жамнов был женат дважды. Летом 1992 года он вступил в брак с Еленой, 
дочерью советского хоккеиста Валерия Васильева. В браке родились две дочери 
- Алиса и Николь. После развода родителей повзрослевшая старшая дочь 
осталась в Майами, а младшая вернулась в Москву. 
Позже Алексей вступил во второй брак, его супругу зовут Валентина. У пары 
появилось двое детей - дочь Сабина (родилась еще до того, как ее родители 
узаконили отношения) и сын, названный в честь Жамнова (родился 22 марта 
2013 года). Сабина окончила медицинский вуз и в пандемию работала в "красной 
зоне", Алексей Алексеевич занимается в академии "Спартака" и, возможно, 
пойдет по стопам отца. 
"Давления на него никакого не оказываю. Пока нравится - ездит, тренируется. Но 
что будет дальше, никто не знает. Может, что-то и получится, а может, и нет. Все 
будет зависеть только от него", - сказал Жамнов в интервью "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/biografiya-alekseya-zhamnova-
zhizn-i-sportivnaya-karera-sovetskogo-i-rossiyskogo-hokkeista-i-trenera-1842416/ 

К заголовкам сообщений 
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